
AGITADO
O dia de hoje deve ser bastan-

te agitado na Câmara. A 1a Reu-
nião Extraordinária da Casa vai
deliberar sobre o projeto que con-
cede a reposição salarial aos servi-
dores públicos municipais – divi-
dida entre 5,92% retroativo a mar-
ço e 3,17% em julho. Também serão
discutidas mudanças na forma de
reajuste dos subsídios dos agentes
públicos, o que inclui prefeito, vice-
prefeito, secretários e vereadores;
além de conceder auxílio-saúde e
mudanças no benefício do vale-ali-
mentação aos servidores do Legis-
lativo. A reunião começa às 14h e
será transmitida pela TV Câmara.

POMPEO
O vereador Gustavo Pompeo

(Avante) exibiu um vídeo em que
seu carro foi atingido por uma
pedra e o vídeo do lado do moto-
rista foi estilhaçado. Segundo ele,
o carro estava estacionado na es-
quina das ruas Benjamin e Go-
mes Carneiro. “Não sei qual foi a
intenção, mas não vai surtir o efei-
to que queriam”, disse — ao lado
do seu assessor Job — ao dar a
entender que entende que pode
ter sido uma tentativa de intimi-
dação. Qualquer forma de violên-
cia deve ser evitada. Lamentável.

EM LISBOA - I
Trump e Bolsonaro em Lis-

boa? O Partido Chega é a terceira
força política em Portugal e quer
juntar líderes da extrema-direita
em Lisboa. André Ventura, pre-
sidente do partido, diz já ter in-
formado o Presidente da Repú-
blica e o primeiro-ministro sobre
o “evento de grande dimensão”
que pretende organizar em maio.

EM LISBOA - II
Não se trata de piada de por-

tuguês, mas é fato que partido po-
lítico de extrema direta de Portu-
gal “Chega” confirmou ontem (23)
que está organizando um para jun-

tar em Lisboa líderes da extrema-
direita europeia e os ex-presiden-
tes do Brasil e dos Estados Unidos,
Jair Bolsonaro e Donald Trump.

EM LISBOA - III
Ventura, em uma coletiva de

imprensa, em Lisboa, confirma que
“os convites foram feitos quer ao
ex-presidente brasileiro, quer ao ex-
presidente norte-americano, Do-
nald Trump”, bem como a “vários
líderes da direita europeia”, entre
os quais Santiago Abascal, do espa-
nhol Vox, e a primeira-ministra ita-
liana, Giorgia Meloni, que o Chega
“gostava muito de ter em Portugal”.

EM LISBOA - IV
A intenção do “Chega” é que

o evento ocorra com semelhança
à Conferência da Ação Política
dos Conservadores (CPAC, na si-
gla em inglês), considerada a
mais importante reunião do mo-
vimento ultraconservador nos
Estados Unidos da América.

EM LISBOA - V
Ventura pretende que o

evento ocorra por dois dias e seja
aberto ao público em geral, mas
não confirmou data concreta
para o evento. É possível que o
evento seja utilizado para arre-
cadar recursos com a venda de
convites em benefício ao partido
político patrocinador.  Quanto ao
objetivo, apontou a “definição de
alianças e de articulação na luta
contra o socialismo, quer na Eu-
ropa, quer na América do Sul.

ZIMBALDI
O deputado Rafa Zimbaldi

embarcou na madrugada  de quar-
ta-feira (22) para Brasília, para
cumprir agendas no Congresso
Nacional a respeito do SUS e ques-
tões ligadas diretamente à saúde
em Campinas e Região Metropoli-
tana. Uma das primeiras reuniões
de Rafa em Brasília foi com Willi-
am Alexandre de Oliveira, Executi-
vo de Relações Governamentais e
Institucionais da Unicamp (Univer-
sidade Estadual de Campinas),
com quem tratou de pontos sobre
o Hospital Metropolitano de Cam-
pinas, que será construído em
uma área doada pela instituição.
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VISITA
Na manhã de quinta (23), na
Assembleia Legislativa do Es-
tado de São Paulo (Alesp), o
deputado Alex Madureira e pre-
sidente do legislativo estadual,
André do Prado, receberam a
visita institucional do General
Braga Netto, ex-ministro da

Casa Civil e da Defesa, ex-can-
didato a vice-presidente da Re-
pública, e Secretário Nacional
de Relações Institucionais do
Partido Liberal (PL), que este-
va acompanhado do presiden-
te do PL no Estado de São Pau-
lo, José Tadeu Candelária.

Prefeitura lança campanha Declare o Bem
para doação do IR a fundos municipais

Isabela Borgese

A Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Secretaria Municipal de
Assistência e Desenvolvimento So-
cial (Smads), Conselho Municipal
dos Direitos da Criança e do Ado-
lescente (CMDCA) e Conselho Mu-
nicipal do Idoso (CMI), em parce-
ria com a Sicoob Cocre, lança cam-
panha Declare o Bem. O objetivo é
divulgar aos contribuintes pessoa
física, a possibilidade de destinar
aos fundos municipais da Criança
e do Adolescente (Fumdeca) e do
Idoso (FMI) uma parte do Imposto
de Renda no momento da declara-
ção, direto no programa da Recei-
ta Federal. A campanha já está nas
ruas, com publicidade em ônibus –
busdoor, em pontos de ônibus ex-
posta em painéis; filipetas explica-
tivas sobre como destinar o Impos-
to de Renda, além de artes digitais.
“Melhorar a vida de crianças, ado-
lescentes e idosos é um compromis-
so que temos. A destinação de re-
cursos via Imposto de Renda per-
mite que o contribuinte tenha a
oportunidade de ajudar projetos
sociais que prestam serviços de ex-
celência. Mantendo parte do im-
posto no município, as pessoas
contribuem com a transformação
social local”, explica a secretária
da Smads, Euclidia Fioravante.

FUNDOS — Os fundos mu-
nicipais, como instrumentos de
mobilização de recursos públicos,
geridos com transparência para

benefícios sociais, têm o objetivo de
financiar projetos que garantem,
promovem e protegem os direitos
da criança, do adolescente e da pes-
soa idosa, aprovados pelo Conselho
Municipal dos Direitos da Criança
e do Adolescente (CMDCA) e Con-
selho Municipal do Idoso (CMI), os
quais executam a fiscalização das
ações previstas para o aporte.

CONTRIBUINTES — “Te-
mos em Piracicaba um potencial
de destinação para cerca de 43 mil
contribuintes que devem entregar

Prefeitura reduz 70% os gastos
com manutenção de semáforos

a declaração pelo modelo comple-
to de um total de R$ 23 milhões
que poderiam ser destinados aos
projetos em prol de crianças, ado-
lescentes e idosos. Ao destinar para
os fundos, essa ação transforma-
dora fará uma grande diferença
na vida de muitas pessoas”, afir-
ma Vitório Brunheroto, delegado
da Receita Federal em Piracicaba.

PRAZO — O prazo da decla-
ração do Imposto de Renda este
ano, é até 31 de maio. Todos que a
fazem no modelo completo podem

contribuir. Para mais informa-
ções, acesse as redes sociais da
Smads, da Sicoob Cocre, ou entre
em contato com os conselhos mu-
nicipais na Casa dos Conselhos
de Piracicaba: 19 3434.0461.

COMO DESTINAR - A
destinação do imposto é fácil e
sem custos e pode ser feita dire-
tamente no programa da Receita
Federal (https://www.gov.br/
receitafederal/pt-br/acesso-a-
informacao/acoes-e-programas/
cidadania-fiscal/destinacao-irpf).

Destinação do IR pode ser no momento da declaração, até 31/05;
fundos beneficiados são da Criança e do Adolescente e do Idoso

Isabela Borgese

CIMM é o local onde agentes da Semuttran têm acesso aos
controladores dos semáforos por meio da tecnologia 4G

Com a implantação do siste-
ma de tecnologia 4G, a partir de
agosto de 2022, nos controladores
de semáforos da cidade, a Semut-
tran (Secretaria Municipal de Mo-
bilidade Urbana, Trânsito e Trans-
portes) reduziu em 68,69% os gas-

tos com manutenção e troca dos
equipamentos entre dezembro de
2021 a fevereiro de 2022 na com-
paração com dezembro de 2022 a
fevereiro de 2023, período comu-
mente de chuvas, uma vez que a
água e raios causam danos aos fios
e cabos. A redução em valores reais
foi de R$169 mil, já que da passa-
gem de 2021 para 2022 o gasto mé-
dio foi de R$ 246 mil e da passagem
de 2022 para 2023 foi de R$ 77 mil.

A tecnologia 4G existe nos
133 controladores dos 250 cru-
zamentos com semáforos do mu-
nicípio. Ela possibilita que os con-
troladores estejam conectados à
CIMM (Central Integrada de
Monitoramento e Mobilidade)
sem a necessidade de fios e ca-
bos, permitindo operação práti-
ca, ágil e inteligente do sistema
semafórico, possibilitando melhor
sincronicidade dos semáforos
nas principais avenidas e garan-
tindo maior fluidez no trânsito.

Antes da implantação da tec-
nologia 4G, a CIMM tinha acesso
pelo computador a 70% dos con-
troladores semafóricos do municí-
pio. Hoje, o acesso é a 100% deles.
“Controladores semafóricos, por
exemplo, do bairro Santa Teresinha
e das avenidas Dois Córregos e Rio
das Pedras, locais que apresentam
grande fluxo de veículos, só eram
acessados in loco. Hoje, graças à
tecnologia 4G, a equipe técnica con-
segue resolver o problema de for-
ma mais ágil, evitando deslocamen-
tos”, explicou Ricardo Piton, res-
ponsável pela CIMM, acrescentan-
do que também é possível ter aces-
so aos controladores semafóricos
via smartphone por aplicativo.

A partir da esquerda: Ana Pavão, Euclidia Fioravante, Vitório Brunheroto, Cassiano de Santis e Clóvis Misawa

IAN CLEYBER
Os maiores nomes do Drifit
nacional estarão presentes na
abertura da temporada de 2023
do Campeonato Brasileiro da
categoria, marcado para os

dias 1 e 2 de abril, no autódro-
mo do ECPA (Esporte Clube
Piracicabano de Automobilis-
mo). O piracicabano Ian Cley-
ber participa com uma BMW. A5
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A luta pela revogação
da reforma do ensino
médio está nas ruas

Professora Bebel

No dia 22 de mar-
ço, mais de 10
mil profissio-

nais da Educação, es-
tudantes, pais, inte-
grantes de movimen-
tos sociais, parlamen-
tares e outros setores
da sociedade realiza-
ram um ato no Vão Livre do
MASP, na Avenida Paulista, des-
locando-se depois em caminhada
até a sede da Secretaria Estadual
da Educação (SEDUC), na Praça
da República, em São Paulo.

A manifestação fez parte do
Dia Nacional de Luta convocando
pela Confederação Nacional dos
Trabalhadores em Educação
(CNTE). Houve atos em todos os
27 estados. Além da revogação da
reforma do ensino médio, também
estiveram na pauta pontos como a
aplicação correta do piso salarial
profissional nacional para todo o
magistério, na forma de reajuste,
cumprimento de Atividades Peda-
gógicas Diversificas (APD) em lo-
cal de livre escolha dos professo-
res (alguns chegam a ficar 12 ho-
ras por dia dentro da escola), de-
volução dos valores descontados
dos aposentados, fim do subsídio
e carreira justa e atraente, fim do
Programa de Ensino Integral
(PEI), que não melhorou a quali-
dade do ensino, exclui estudan-
tes que trabalham e massacra os
professores, educação de qualida-
de inclusiva para todas as crian-
ças e jovens e muitas outras.

No dia 16 de março, tive a
oportunidade de promover uma
audiência pública na Assembleia
Legislativa que teve a participação
de mais de 400 pessoas, a maioria
jovens estudantes, que querem
educação de qualidade nas esco-
las públicas e não aceitam a gran-
de defasagem de suas escolas em
relação aos bons colégios privados.
Querem ensino médio que atenda
seus interesses, como filhos e fi-
lhas da classe trabalhadora.

A reforma do ensino médio
reduziu drasticamente a carga
horária de matérias fundamentais,
sobretudo História, Geografia, Ci-
ências, Artes, Sociologia, Filosofia,
mas também reduziu Português e
Matemática como disciplinas cur-
riculares. Quarenta por cento de
todo o currículo agora se dá na
forma de "itinerários formativos",
cuja pretensão é combinar conhe-
cimentos de diferentes matérias.
Na prática isso não ocorre. A mai-

oria das escolas conse-
gue oferecer poucos iti-
nerários e muitas criam
"soluções" fáceis e su-
perficiais que em nada
contribuem para a for-
mação dos estudantes.

O resultado disso
são jovens deixando o
ensino médio sem pre-
paração adequada para

o Enem, para o vestibular, para
prosseguir estudos em nível supe-
rior ou para obter sucesso profis-
sional no mundo do trabalho.

No dia 7 de março, quando
estive a convite do presidente Lula,
no Palácio do Planalto, em seu
gabinete, falei sobre a urgência de
revogar essa reforma do ensino
médio, obviamente debatendo-se
as mudanças necessárias para que
este nível de ensino atenda às ne-
cessidades dos estudantes e do
país. Ele foi muito receptivo e de-
clarou posteriormente que deter-
minou ao Ministro da Educação
que conduza esse processo.

Em São Paulo também esta-
mos cobrando da Secretaria da
Educação o mesmo encaminha-
mento. O mais rico estado da Fe-
deração não pode ter um ensino
de baixa qualidade, que condena
a juventude oriunda da classe
trabalhadora a exercer funções de
baixa remuneração por não ter
recebido a formação adequada.

Em todo o estado de São
Paulo, a APEOESP continuará
liderando esse movimento,
buscando o envolvimento de
todos os segmentos, organizan-
do mobilizações, audiências
públicas, aulas públicas, panfle-
tagens, entrevistas e todas as ati-
vidades que deem corpo à cam-
panha "Revoga já!", que estamos
realizando. Se você tem interes-
se em participar, procure a sub-
sede da APEOESP na sua região.

———
Professora Bebel é presi-
denta da APEOESP e de-
putada estadual pelo PT

José Renato Nalini

Oceticismo fez
com que inicia-
tivas de adoção

de uma responsabilida-
de social das empresas
derivasse em greenwa-
shing. O uso falacioso
de uma rotulagem éti-
ca, para a continuidade
de práticas antiecológi-
cas. Só que desta vez há uma di-
ferença. Os eventos extremos são
cada vez mais frequentes. Chegam
a cada momento mais próximo de
nós. É impossível deixar de ob-
servar o que tem acontecido no
mundo todo e em nossa casa.

A legítima defesa da Terra pas-
sa por uma profunda conversão dos
humanos. É mais do que urgente
deixar o egocentrismo tolo, a desme-
dida ambição, a insanidade que já
destruiu a maior parte de nossos bi-
omas, para tentar reverter a tragé-
dia que se avizinha a céleres passos.

É importante que a sigla ESG
seja levada a sério em todos os
espaços e por todas as pessoas.
Importante, sim, venha a ser ob-
jeto de currículos escolares em
todos os níveis. Mas é mais ne-
cessário ainda, seja introjetada na
consciência cidadã e disseminada
para absorção por toda a comuni-
dade que se considera racional.

Soluções sustentáveis começam
dentro de casa. Depende de cada
um de nós gastar menos água, me-
nos energia, produzir menos resí-
duo sólido. Plantar uma árvore está
ao alcance de qualquer humano.
Interessar-se pela logística reversa,
inteirar-se do que já existe e do que
ainda falta em economia circular, é
algo que inverte a equação maldita

que tem prevalecido até
o momento. Utilizar-se
da natureza como se fora
um supermercado gra-
tuito, do qual tudo se
leva, nada se repõe.

A ideia de susten-
tabilidade é tão sim-
ples quanto sedutora:
saber usar, não vai fal-
tar. Qual a nossa con-
tribuição pessoal para

a disseminação e para a efetiva
prática dessa filosofia salvífica?

A cidadania que se pretende
participativa, que critica a política
partidária - raiz de todos os males
- tem a obrigação de exigir dos go-
vernos, em todos os níveis, que
cumpram a Constituição da Repú-
blica em seu artigo 225, dispositivo
que foi considerado a mais bela
norma constitucional produzida no
século 20. Mas o zelo e a preserva-
ção da natureza é para valer, não
para enfeitar compêndios doutri-
nários e decisões judiciais.

Assuma-se ESG ou aguarde
o caos. Ele não tem poupado no
envio de recados de que está
cada vez mais perto de nós.

———
José Renato Nalini, Dire-
tor-Geral da Uniregis-
tral, docente da Pós-gra-
duação da Uninove, Se-
cretário-Geral da Acade-
mia Paulista de Letras
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Crônica de um harpista
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No fundo sem
fundo do pal-
co, o harpista

espera. Suas lentes
míopes veem o corpo
da orquestra por en-
tre as cordas de sua
harpa-embarcação.
Seu momento de gló-
ria, sua sede e desejo,
sua exposição huma-
na que sonora aguar-
dam a hora de dedilhar sonos
feitos de sonhos e sons.

Escondido atrás de um mar
de violinistas que se movem como
vaga agitada e virtuosística, o
harpista é quase um expectador
em ansiedades - um náufrago
aguardando sem esperanças um
resgate cada vez mais distante.

Às vezes o harpista deseja
morrer. Depois, desiste da ideia
temendo que, se lhe acolherem
no céu, talvez tenha de ouvir
os anjos a tocar harpa pela eter-
nidade afora. Os violinos exe-
cutam outra passagem difícil.
Trompetes, trompas e trombo-
nes tonitruam no ar trov?es de
virilidade. O percussionista en-
cerra uma frase com um for-
tíssimo golpe dos pratos. O har-
pista quase cai. Suas mãos
abraçam a harpa como se agar-
rassem o mastro de uma jan-

gada. Harpa e harpis-
ta balouçam, por mui-
to pouco não embor-
cam e vão a pique. Mas
resistem. A tormenta
parece diminuir. Quan-
tas outras virão?

Disfarçando estar
recomposto, o harpis-
ta espera. O público
olha com admiração
para os violoncelos

postados junto à ribalta. O har-
pista se lembra de como um dia
também quis poder estar sob as
luzes. A mãe, porém, lhe cobrava
uma profissão mais óbvia e ren-
tável. Os violoncelos cantam so-
lenes. O harpista cogita, por um
largo segundo, que talvez sua mãe
estivesse certa - talvez devesse ter
sido ele um contador, um bancá-
rio ou um corretor de imóveis. A
orquestra explode. O harpista é
todo silêncio e disfarce.

Talvez o carro estacionado
lá fora esteja parado em lugar
proibido outra vez - parar em
qualquer vaga mais próxima a
fim de descarregar a harpa já
lhe rendeu um tapete de mul-
tas. O harpista tenta se lembrar
onde parou o carro. O concerto
avança sem conserto. O harpis-
ta espera. Quem sabe haja tem-
po de ir fumar e voltar com fol-

Alê Bragion

ga para tocar a vida que lhe cabe.
O harpista hesita. O prazer vale
o risco? O harpista desiste.

Súbito, o maestro lhe convo-
ca com os olhos. O harpista se ajei-
ta. Dentro de poucos compassos,
a redenção. Dedos curvados so-
bre as cordas, mãos em oposição -
cravadas uma ante a outra - o
harpista parece assumir agora a
dignidade de quem maneja um
wind surf sobre o oceano azul dum
domingo de sol. A orquestra faz
piano. O maestro o chama com os
olhos (novamente) - antecipando
sua entrada. O harpista lembra
dos discos de vinil comprados nos
sebos - O Quebra Nozes, de Tchai-
kovsky, os concertos para flauta e
harpa de Mozart e de Villa Lobos.
O harpista agora se lembra onde
parou o carro. Certamente, em
breve receberá outra multa.

O maestro dá a entrada. A
orquestra silencia. O harpista sola.
Músicos e plateia se entreolham

como se ouvissem a um espec-
tro. Uma criança espicha os olhos
para tentar descobrir de onde
vem o som. Um compasso. Dois.
Três. Talvez o céu não seja assim
tão ruim se vivido sob a trilha
sonora dos anjos. Talvez o pró-
prio criador se arrisque em al-
guns dedilhados ao instrumen-
to, em fins de tarde fagueiras
entre nuvens. Quatro compas-
sos e os metais retornam a car-
ga. O harpista se esforça para
seguir ouvido. Violinos, violon-
celos, violas, flautas, oboés e fa-
gotes engolem o som divino - e o
harpista encerra seus compas-
sos junto às pedras ao final da
praia. Se a multa vier, este mês
vai ser difícil pagar o IPTU.

O concerto termina. O tea-
tro se esvazia em poucos mi-
nutos. O harpista segue enca-
lhado - tentando puxar seu
instrumento de volta ao car-
ro. Esta semana, pensa, deve
aceitar alugá-lo para um co-
mercial de sandálias femininas
ao estilo romano. Talvez os
anjos se ofendam com isso.
Mas é preciso pagar o IPTU - e
a multa, que certamente virá.

———
Alexandre Bragion
é cronista deste ma-
tutino desde 2017

Marcelo Aith

APolícia Federal
desarticulou um
 grave ataque

contra duas impor-
tantes instituições
brasileiras, ao prender
integrantes do Primei-
ro Comando da Capi-
tal (PCC) que planeja-
vam executar um
atentado contra o senador Sér-
gio Moro e o promotor de justiça
Lincoln Gakiya. A atuação da PF,
comandas pelo diretor geral An-
drei Rodrigues, foi extremamen-
te exitosa e impediu que fosse pos-
ta em risco a vida dessas pessoas
públicas e de seus familiares.

Segundo informações da PF,
a facção criminosa pretendia as-
sassinar o senador Moro e seus
familiares, na impossibilidade,
iriam sequestrar sua filha. Não
há dúvida que essa ousadia do
PCC deve ser tratada com gran-
de atenção pelos Poderes da Re-
pública, para que "moda", à la Co-
lômbia, não se normalize no coti-
diano da vida dos brasileiros.

No entanto, esse gravíssimo
fato, repita-se brilhantemente des-
barato pela PF, não pode servir de
palco político para oposição fazer

Sérgio Moro,Sérgio Moro,Sérgio Moro,Sérgio Moro,Sérgio Moro,
personalidade quepersonalidade quepersonalidade quepersonalidade quepersonalidade que
tenho severastenho severastenho severastenho severastenho severas
restrições pelarestrições pelarestrições pelarestrições pelarestrições pela
sua dubiedade,sua dubiedade,sua dubiedade,sua dubiedade,sua dubiedade,
apresentouapresentouapresentouapresentouapresentou
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ilações descabidas e
acentuar, ainda mais, os
ânimos. O senador Fla-
vio Bolsonaro, em um
discurso no mínimo ir-
responsável, correlacio-
nou o plano do PCC, a
uma fala infeliz e tam-
bém irresponsável do
Presidente Lula, que em
entrevista ao Brasil 247,
no último dia 21 de

março, disse que "só vai ficar bem
quando eu foder com o Moro", em
resposta sobre quando pergunta-
do sobre como estava pelos procu-
radores e delegados que o visita-
vam formalmente n aépoca de sua
prisão.  Segundo Flavio Bolsonaro,
"os sinais que vêm do atual gover-
no não são bons desde a campa-
nha", comentou o filho do ex-pre-
sidente Jair Bolsonaro (PL), relaci-
onando o atual Governo Federal
com o crime organizado ao relem-
brar que Lula usou, durante a cam-
panha presidencial, um boné com
a sigla CPX. Flávio vinculou o uso
das letras a outra organização cri-
minosa do Complexo do Alemão.

Não menos destemperada e
também irresponsável, foi a fala do
deputado federal Deltan Dallagnol,
que ao subir na tribuna da Câma-
ra dos Deputados para depositar

PCC, Sérgio Moro e o fim da ideologização da PF

seu apoio ao senador Moro, clara-
mente quis associar o plano ao atual
governo. "Os criminosos quererem
vingança. Querem "ferrar" Sergio
Moro, cada um com suas armas",
escreveu o parlamentar no Twitter.

Não se pode olvidar que a Po-
lícia Federal estava monitorando o
PCC e seu núcleo de inteligência há
meses e o senador estava ciente dos
fatos e com a segurança reforçada.
Ou seja, a PF demonstrou que atua
contra o crime e combate os crimi-
nosos, sem uma bandeira ideológi-
ca, diversamente do que aconteceu
nos últimos 4 anos, em relação a
cúpula dessa respeitável instituição
de estado. A PF ministrou que é
um órgão de segurança do estado
e não do governo de plantão.

Por outro lado, causou estra-
nheza a ausência de uma manifes-
tação veemente dos integrantes do
governo em solidariedade ao sena-

dor da República. Situações como
essa não era apenas o senador o
alvo, mas o Estado Brasileiro e,
assim, todos os políticos, de
mãos dadas, devem estar na luta
contra o crime organizado. Tem
que colocar as questões ideológi-
cas de lado, para que situações
como essas não se repitam e, pior,
não se normalizem no Brasil.

Sérgio Moro, personalidade
que tenho severas restrições pela
sua dubiedade, apresentou um
projeto de lei que merece ser ana-
lisado com bastante cautela e sem
proselitismos baratos. O projeto,
basicamente, imputa fato crimi-
noso ao atos preparatórios de um
atentado contra uma autoridade
pública. Como se sabe o direito
penal não pune os atos prepara-
tórios, porém há que ser estuda-
do antes de ser acolhido ou rejei-
tado, ouvido especialistas etc.,
para que seja mais uma norma
criada no momento de crise e ei-
vada de inconstitucionalidade.

———
Marcelo Aith é advo-
gado, mestrando em
D i r e i t o  P e n a l  p e l a
P U C - S P ,  p r e s i d e n t e
da Comissão Estadual
de Direito Penal Econô-
mico da Abracrim-SP

Paiva Netto

Em 22 de março
de 1992, as Na-
ções Unidas di-

vulgaram a "Declara-
ção Universal dos Di-
reitos da Água". Des-
pertar o interesse e
maior consciência eco-
lógica das populações
e de seus governantes,
sobretudo quanto à importância da
água para a sobrevivência huma-
na, foi o intuito do texto. No ano
seguinte, na mesma data, a Assem-
bleia-Geral da ONU declarou o 22
de março Dia Mundial da Água.

De lá para cá, surge crescen-
te preocupação por parte dos po-
vos no tocante à escassez dos re-
cursos hídricos. Alguns analistas
preveem, num futuro nem tão
distante, conflitos armados ten-
do como pano de fundo a dispu-
ta por esse líquido valiosíssimo.

GUERRA PELA ÁGUA - O
artigo assinado pelo professor de
Economia norte-americano Jeffrey
D. Sachs e publicado no Valor Eco-
nômico, em abril de 2009, já nos
confirmava o lamentável predito:
"Muitos conflitos são provocados
ou inflamados por escassez de
água. Conflitos - do Chade a Dar-
fur, no Sudão, do deserto Ogaden,
na Etiópia, à Somália e seus pira-
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tas, bem como no Iê-
men, Iraque, Paquistão
e Afeganistão - aconte-
cem em um grande
arco de terras áridas
onde a escassez de água
está provocando colap-
so de colheitas, morte
de rebanhos, extrema
pobreza e desespero".

E relata o articulis-
ta: "A Unesco, uma

agência das Nações Unidas, publi-
cou recentemente o Relatório de De-
senvolvimento da Água de 2009; o
Banco Mundial divulgou aprofun-
dado estudo sobre a Índia (Econo-
mia hídrica indiana: preparando-
se para um futuro turbulento) e so-
bre o Paquistão (Economia hídrica
paquistanesa: o agravamento da
seca); e a Asia Society divulgou uma
visão geral das crises hídricas asiá-
ticas (O próximo desafio asiático: as-
segurar o futuro hídrico na região)".

Vejam a quanto chegamos. É
urgente deter isso. Sachs afirma
que "esses relatórios contam uma
história similar. O suprimento de
água é cada vez mais insuficiente
em grandes partes do mundo, es-
pecialmente em suas regiões áridas.
O rápido agravamento da escassez
de água reflete o crescimento po-
pulacional, o esgotamento da água
subterrânea, desperdício e poluição,
e os enormes e cada vez mais de-

Semana Mundial do Meio Ambiente

sastrosos efeitos das mudanças cli-
máticas resultantes da atividade
humana. As consequências são
dolorosas: seca e fome, perda de
condições de subsistência, dissemi-
nação de enfermidades transmiti-
das pela água, migração forçada e
até mesmo conflitos armados".

O que fazer diante desse ce-
nário apocalíptico? O próprio pro-
fessor conclui: "Soluções práticas
incluem muitos componentes, en-
tre eles melhor gestão de recursos
hídricos, tecnologias mais aperfei-
çoadas para aumentar a eficiên-
cia no uso da água e novos inves-
timentos assumidos em conjunto
por governos, pelo setor empresa-
rial e por organismos cívicos".

SENTIMENTOS DESGO-
VERNADOS - Mas com o passar
dos dias, tal problema só virá a cres-
cer, se providências realmente efi-
cazes, muitas vezes postergadas,
não forem estabelecidas. Os seres
humanos, mesmo em lugares onde
o líquido preciosíssimo é escasso,
vêm profanando esse elemento na-
tural, sem o que não poderemos
subsistir. Quando a pessoa tem os
sentimentos desgovernados, tudo
à sua volta sofre contaminação.

ACESSO À ÁGUA POTÁ-
VEL - Uma reportagem de Luana
Lourenço, da Agência Brasil, in-
forma-nos que "o mundo deverá
alcançar o Objetivo do Milênio de
reduzir pela metade o número de
pessoas sem acesso à água potá-
vel. A cinco anos do prazo para a
meta (a nota é de 2010), que vence

em 2015, 87% da população mun-
dial dispõe de fontes de abasteci-
mento de água potável, de acordo
com o relatório divulgado em 15
de março de 2010 pela Organiza-
ção Mundial da Saúde (OMS) e
pelo Fundo das Nações Unidas
para a Infância (Unicef). Apesar
do avanço em relação ao acesso à
água potável, os números sobre o
saneamento básico ainda são ru-
ins. Mais de 2,6 bilhões de pessoas
- 39% da população mundial - con-
tinuam sem esse serviço. De acor-
do com o documento, o problema
ainda mata anualmente 1,5 milhão
de crianças de até 5 anos. As cri-
anças e mulheres, segundo a OMS/
Unicef, são as mais atingidas pe-
las dificuldades no acesso à água
e na falta de saneamento básico".

Não estamos aqui para apa-
vorar ninguém. Visamos ressal-
tar subsídios que reclamam pos-
tura imediata das populações da
Terra, de respeito à nossa mora-
da coletiva. Aí estão os alertamen-
tos. Que não faltem, pois, de par-
te dos governos e da sociedade,
as imprescindíveis e corretivas
medidas, enquanto há tempo. Se
é difícil, comecemos ontem!

Como sempre, a Palavra de Je-
sus permanece atual. Ao Lhe per-
guntarem de que modo se compor-
tariam as criaturas na proximida-
de de tempos de grande aflição,
anunciados desde o Antigo Testa-
mento da Bíblia Sagrada, respondeu
que, tal qual as épocas de Noé e Ló, a
distração seria maior do que os cui-
dados que a gravidade dos fatos exi-
giria (Evangelho, segundo Lucas,
17:26 a 30). Não é forçoso acreditar
"nessas coisas de natureza religiosa"
para perceber que um quadro pinta-
do com cores fortes se configura.

———
José de Paiva Netto, jorna-
lista, radialista e escritor;
paivanetto@lbv.org.br -
www.boavontade.com



CONSEQUÊNCIAS
Mesmo sob grande pressão,

o Banco Central manteve (quin-
ta vez consecutiva) a taxa Selic
em 13,75%. O Comitê de Política
Monetária repete decisão toma-
da em agosto de 2022, lembran-
do que a próxima avaliação do
COPOM acontecerá em maio/23.
O Governo Lula e o Banco Cen-
tral mostram visões diferentes,
com o presidente Lila defenden-
do a tese que os juros estão alto
demais, provocando paralização
de produções, mais pobreza e
aumento da inadimplência. Irri-
tado ontem (23), Lula sugeriu

que o Senado Federal tome pro-
vidências, se preciso provocan-
do a demissão do presidente
do BC. Expectativa crescente
quanto as repercussões/conse-
quências dentro do Palácio do
Planalto.  A princípio, nin-
guém acredita na saída de Ro-
berto Campos Neto.  Bastido-
res garantem: chance é zero.

PONTO FINAL
Policia Federal diz que

faltam agentes para atender
pedidos (muitos) de parlamen-
tares que recebem ameaças e
pedem proteção (escoltas).

A Tribuna Piracicabana
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Campanha acontece sábado
no largo dos Pescadores
Evento encerra a programação especial em comemoração ao Mês da Água

Os problemas e desafios do Brasil para cuidar da infância
Caroline O. Serbaro

Ainfância é um
período de des-
 cobertas e apren-

dizados, em que as cri-
anças desenvolvem ha-
bilidades cognitivas,
afetivas e sociais que
são fundamentais para
o seu futuro. Por isso, é
tão importante promover o desen-
volvimento saudável das crianças
e garantir seus direitos. Infelizmen-
te, muitas crianças ainda sofrem
com a violência, negligência, ex-
ploração além do acesso limitado
a recursos básicos como saúde,
educação e proteção. Por isso, mais
que uma data especial, o dia mun-
dial da infância é uma oportuni-
dade para todos refletirem sobre a
sua responsabilidade na garantia
dos direitos das crianças. Cada
um pode e deve contribuir para
criar um ambiente mais seguro e
acolhedor para todas as crianças,
em que elas possam crescer com
saúde, felicidade e dignidade.

Durante a pandemia da Co-
vid-19 o número de famílias com
crianças em situação de rua au-
mentou exponencialmente. Du-
rante esse período, eu consegui
fazer o isolamento com minha fi-
lha pequena na época com 7 anos,
e durante as poucas vezes que sai
de casa para ir ao mercado, por
exemplo, eu me entristecia com a

quantidade de famílias
e crianças que eu via
aumentar nas ruas, so-
bretudo, pela falta de
assistência por parte do
poder público diante da
explosão do número de
desempregados e que,
apesar de noticiar au-
mento de valores e in-
vestimentos para esse

fim pelo governo,  na verdade o
que eu vi aumentar foi o número
de pessoas desabrigadas e desas-
sistidas. Alguns espaços públicos
na região de São Paulo - cidade
onde moro - foram tomados por
pessoas morando em barracas,
casas improvisadas com madeira
e papelão ou apenas sofás e col-
choes na calcada e eu sentia muito
por ver aquilo tudo diante dos
meus olhos, além do sentimento
de impotência, pois quando eu fa-
zia alguma doação de alimentos,
roupas ou alguma quantia, eu sa-
bia que aquilo era uma ajuda
temporária e que não resolveria o
problema daquelas pessoas.

Nos últimos anos, o número de
pessoas em situação de rua no Bra-
sil aumentou muito. A pandemia foi
o período de maior crescimento de
famílias e crianças desabrigadas.

A quantidade de crianças em
situação de rua passou de 1842
em 2007 para 3759 em 2022 e
dentre essas crianças mais 70%
são pretas ou pardas, segundo
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dados da Secretaria Municipal de
Assistência e Desenvolvimento
Social de São Paulo, o que nos re-
vela que a desigualdade racial
impacta diretamente nos núme-
ros alarmantes da atualidade.

Outra desigualdade que afe-
ta diretamente essa questão é a de
gênero, pois diante da situação de
dificuldade que muitas mulheres
e mães solo se encontram, em
muitos casos sozinhas e sem as-
sistência, contribui para que seus
filhos acabem sofrendo por falta
de condições de oferecimento de
uma vida saudável e digna.

Embora tenhamos inúmeros
documentos que garantam os di-
reitos das crianças em várias
partes do mundo, inclusive o
mais importante deles que é a
Convenção de Direitos das Cri-
anças promulgada pela ONU, vi-
mos que na prática um número
elevado de crianças está nesse
momento sofrendo a violação de
seus direitos básicos, e isso nos

mostra que na teoria as garanti-
as existem, mas na realidade in-
felizmente isso não se concretiza.

Apesar de todos os problemas
que enfrentamos enquanto socie-
dade e da falta de assistência efe-
tiva do poder público que negli-
gencia e negligenciou durante a
pandemia o que jamais poderia ser
negligenciado, e pela falta de polí-
ticas públicas consistentes, muitas
organizações sem fins lucrativos e
indivíduos tem se mobilizado na
tentativa de contribuir para a me-
lhora da vida de muitos, sobretu-
do das crianças, e isso é um indi-
cativo de que estamos evoluindo.

Que neste 21 de março celebre-
mos o Dia Mundial da Infância
presenteando as crianças e as ge-
rações futuras com uma genuína
reflexão sobre nosso papel enquan-
to nação diante do que estamos vi-
vendo. Espero que no futuro esses
números façam parte da história
para que não se repitam, e que no
presente as pessoas que ainda não
estão olhando nessa direção, des-
pertem e se juntem aos que vivem e
trabalham por um mundo melhor,
mais belo e mais justo, porque isso é
o mínimo que toda criança merece.

———
Caroline Oehlerick Serba-
ro é advogada especialis-
ta em Direito de Família e
Sucessões com ênfase in-
terdisciplinar em Psicaná-
lise e Solução de Conflitos

A Prefeitura, por meio da Se-
cretaria de Infraestrutura e Meio
Ambiente (Simap), em parceria com
a Oscip Pira 21 - Realizando o Fu-
turo, realiza a campanha Rio Vivo:
Acelerando Mudanças no Rio Pi-
racicaba neste sábado, 25, das 8h30
às 12h30,no largo dos Pescadores.
A ação conta com diversas ativida-
des educativas, como o 26º Arras-
tão Ecológico, exposição de maque-
tes, games e plantio de mudas. As
atividades são abertas ao público,
porém, para participação no arras-
tão é necessário inscrição prévia.

A programação foi elabora-
da de forma coletiva, com apoio
de diversas instituições, e visa in-
tegrar a população piracicabana
em atividades que fomentam a re-
flexão-ação. “A parceria forma-
da para planejar a campanha é
um destaque de articulação ins-
titucional, e tem como resultado
uma diversidade de ações educa-
tivas que tratam sobre a impor-
tância de preservação dos nossos
corpos d´água, que formam nos-
sas bacias hidrográficas”, expli-
ca Laís Ferraz de Camargo, edu-
cadora ambiental do Núcleo de
Educação Ambiental da Simap.

A abertura do evento será com
o 26º Arrastão Ecológico pelo rio
Piracicaba, com concentração no

largo a partir das 8h30 e encerra-
mento às 11h; para participar, é ne-
cessário se inscrever no link https:/
/forms.gle/NxAMpzDyJvsUT8ej6.
O arrastão tem o objetivo de sen-
sibilizar a população sobre o des-
carte inadequado de resíduos,
além de promover a coleta de re-
síduos das margens e leito do rio.

“O Arrastão Ecológico é uma
atividade fundamental para
conscientizar a população sobre
a necessidade da conservação do
rio Piracicaba, do descarte cor-
reto do lixo urbano e rural, além
de promover a educação ambien-
tal em defesa do meio ambiente.
Trata-se de um projeto alinhado
aos objetivos da Agenda 2030 de
Piracicaba”, comenta o professor
Josué Adam Lazier, secretário-
executivo da Oscip Pira 21.

Das 9h às 12h, haverá exposi-
ção da maquete Impacto do Uso
do Solo na Água, idealizada pelo
Consórcio PCJ; Game PCJ Virtual,
realizado pela Agência das Bacias
PCJ; Programa Águamiga, orga-
nizado pelo Serviço Municipal de
Água e Esgoto (Semae) e apresen-
tação sobre a Área de Proteção
Ambiental (APA) Tanquã, que
será ministrada pela Fundação
Florestal (FF). O Programa Água-
miga trará ensaios laboratoriais

‘Rio Vivo’ encerra programação em comemoração ao Mês da Água

 Isabela Borghese

e explicações sobre a qualidade da
água, potabilidade e a relação ao
sistema de captação de água.

Outro destaque da programa-
ção é o plantio de mudas de árvo-
res nativas, por meio do Progra-
ma Plante Vida: Nascemos juntos
para viver, de idealização da Si-
map em parceria com os três hos-
pitais maternidades do município
(Unimed, Fornecedores de Cana e
Santa Casa). O Plante Vida está
em seu 16º ano e tem por objetivo
plantar uma árvore para cada cri-
ança que nasce. Além disso, reali-

za três plantios simbólicos, que
contam com a participação dos
pais, sendo esse o primeiro plantio
do ano. A atividade acontece no
Engenho Central, do lado esquer-
do da passarela Estaiada, às 10h.

As instituições parceiras da
Campanha são: Semae, Pira no Plo-
gging, Escola de Engenharia de Pi-
racicaba (EEP), Colégio Cotip, As-
sociação SOS Rio Piracicaba, Am-
biental Piracicaba, Consórcio PCJ,
Agência PCJ e Fundação Flores-
tal. Patrocinam a ação: Unimed,
Acipi, CJ do Brasil e Oji Papéis.
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Kawai participa de intercâmbio
entre Japão e a América Latina

Nesta quarta-feira (22), o
vereador Pedro Kawai (PSDB),
que está no Japão participando
do Programa Juntos de Inter-
câmbio Japão-América Latina e
Caribe, esteve na empresa de re-
ciclagem de materiais de constru-
ção Ishizaka e almoçou com o vice-
ministro dos Negócios Estrangei-
ros do país, Shunsuke Takei.

O programa de intercâmbio é
uma iniciativa do governo japonês
em conjunto com o agente oficial
JICE (Japan International Coope-
ration Center), responsável pela
programação e pelos custos dessa
missão internacional, que tem
como objetivo estreitar os laços en-
tre o Japão e outros países.

Pedro Kawai relatou que o al-
moço com Shunsuke Takei “foi
bastante esclarecedor”. Também
participantes do encontro, o sena-
dor Nelsinho Trad (PSD-MS), a
senadora Leila Barros (PDT-DF),
os deputados federais Pedro Aiha-
ra (PDT-MG) e Túlio Gadelha
(Rede-PE), os deputados estadu-
ais Paulo Fiorilo (PDT-SP), Rosa-
na Valle (PL-SP) e Fabio Oliveira
(Podemos-RJ) e o vereador do Rio
de Janeiro Pedro Duarte (Novo),
falaram a respeito de abertura de
portas e de que o Brasil precisa fir-
mar mais convênios com o Japão.

De acordo com Pedro Ka-
wai, “cada parlamentar defen-
deu sua bandeira”. O vereador
de Piracicaba destacou, em es-
pecial, o atendimento aos decas-
séguis, que são os brasileiros que
vão trabalhar no Japão, e como
o governo japonês pode firmar
convênio com o Brasil para evi-
tar tragédias e se recuperar eco-
nomicamente, por exemplo dan-
do apoio na reconstrução das
áreas degredadas do litoral
norte e investindo na preserva-

ção do meio ambiente e, princi-
palmente, em energia sustentável.

EMPRESA DE RECICLA-
GEM - O grupo de brasileiros es-
teve, também nesta quarta-feira
(22), visitando a empresa Ishi-
zaka, de reciclagem de materiais
de construção, como madeira,
concreto e cerâmica. Pedro Ka-
wai explicou que a empresa con-
segue reciclar 98% de todo o ma-
terial proveniente do concreto.

“O produtor dos resíduos paga
uma taxa para a empresa transfor-
má-los principalmente em base de
pavimentação de ruas e construção
de calçadas. Já na reciclagem da ce-
râmica, eles fazem tijolos para cal-
çamento. Quando o material vem
misturado, como ferro, concreto e
madeira, eles chegam a até 70% de
reciclagem. Materiais combustíveis,
como a madeira, eles destinam para
a forragem de jardins, compostagem
e combustão na indústria”, disse.

Pedro Kawai contou também
que a empresa mantém um bos-
que para uso da comunidade. “Os
moradores não queriam a fábri-
ca, por causa do tamanho, e fize-
ram manifestações. E na área
onde a fábrica foi construída ha-
via um depósito de lixo e de mate-
rial de construção. Ao invés de uti-
lizar o local para construir a fábri-
ca, fizeram um bosque para pre-
servação do meio ambiente, com
mais de 1.300 espécies da flora, com
árvores nativas. E tudo é mantido
pela empresa. A área é destinada
ao uso da comunidade e, dentro
desse parque, há templo, brinque-
dos e um café terceirizado”, disse.

O vereador acrescentou que é
necessário conhecer iniciativas como
a da empresa de reciclagem. “Muito
importante conhecer exemplos de
preservação ambiental e exemplos
que podem ser seguidos”, disse.

Programa Juntos de Intercâmbio Japão-América Latina e Caribe é uma
iniciativa do governo japonês em conjunto com o agente oficial JICE

Divulgação
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Fealq e Pró-Reitoria lançam edital de apoio a publicações em revistas
Docentes, alunos e autores

vinculados aos programas de pós-
graduação das unidades USP par-
ceiras da Fundação de Estudos
Agrários Luiz de Queiroz (Fealq)
ganham um importante suporte na
difusão e visibilidade dos resulta-
dos de suas pesquisas científicas
em periódicos de alto impacto, tan-
to nacionais quanto internacionais.
A apresentação do edital “Apoio a
Publicações de Artigo em Revista
Científica”, resultado de uma par-
ceria inédita entre a Pró-Reitoria
de Pós-Graduação da USP e Fealq,
ocorreu na quarta-feira (22) em
Aula Magna da Pós-Graduação da
Esalq, no anfiteatro do Departa-
mento de Agroindústria, Alimentos
e Nutrição, ministrado pelo pró-rei-
tor de Pós-Graduação da USP, Prof.
Dr. Márcio de Castro Silva Filho.

“Este edital preenche uma im-
portante lacuna. Atualmente, com
as políticas de acesso aberto e os
altos custos de publicação de arti-
gos em periódicos de impacto, prin-
cipalmente internacionais, é preci-
so estabelecer novas formas para

viabilizar a divulgação das pesqui-
sas desenvolvidas em toda a pós-
graduação; por isso, este edital é
relevante, sendo um modelo a ser
seguido”, comenta o pró-reitor
Mário de Castro Silva Filho.

O edital é direcionado ao pa-
gamento das taxas de publicação
de artigos científicos em periódicos
nacionais e internacionais oriun-
dos das três unidades USP parcei-
ras da Fealq: Escola Superior de
Agricultura Luiz de Queiroz (Esalq),
Centro de Energia Nuclear na Agri-
cultura (CENA) e Faculdade de
Zootecnia e Engenharia de Alimen-
tos (FZEA). O teto estipulado para o
apoio é de até US$ 3 mil limitado a
um apoio/ano por solicitante.

Todos os pedidos submetidos
serão avaliados pela Comissão de
Apoios da Fealq, seguindo os crité-
rios estabelecidos no edital, como o
impacto do periódico, autoria e re-
gularidade de discentes e o credenci-
amento dos docentes nos Programas
de Pós-graduação, entre outros.

O período para a submissão
dos pedidos segue até o dia 30 de

novembro de 2023, sendo que as
inscrições serão somente aceitas via
e-mail: apoios@fealq.com.br. No
assunto do e-mail deve estar identi-
ficada a linha e a modalidade de
apoio solicitada. O resultado da ava-
liação será informado diretamente
ao solicitante também via e-mail
após a validação da diretoria da Fe-
alq, o que será feita mensalmente.

SINERGIA – A parceria en-

tre Fealq e Pró-Reitoria de Pós-
Graduação da USP fortalece o es-
forço da fundação em cumprir sua
missão de apoiar instituições de
ensino, pesquisa e extensão. Até o
final de março, dois editais estão
vigentes para submissão de pedi-
dos de apoios na linha de Ensino,
na modalidade Infraestrutura e
Melhorias, e na linha de Pesqui-
sa, para Projetos de Pesquisa.

Divulgação

Diretor da Fealq, José Baldin Pinheiro; pró-reitor de
pós-graduação da USP, Márcio de Castro Silva Filho, e o
diretor-presidente da Fealq, Nelson Sidnei Massola Júnior
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Cozinha Solidária de
Axé prepara ação para
distribuição durante a Páscoa

RRRRREUNIÃOEUNIÃOEUNIÃOEUNIÃOEUNIÃO

Legisltivo terá extraordinária para
votar reajuste salarial dos servidores
Projeto de lei 51/2023, do Executivo, concede recomposição inflacionária
de 5,92%, retroativo a 1º de março, e 3,17% a partir de 1º de julho

A Comunidade de Umbanda
Sr. Zé Moreno das Almas, locali-
zada no bairro Jd. Piazza Itália –
região no bairro Novo Horizonte,
terreiro de Umbanda responsá-
vel pelo projeto da Cozinha Soli-
dária de Axé, onde, nas depen-
dências do terreiro é preparado
alimentação (marmitex) a ser dis-
tribuída a moradores em situa-
ção de vulnerabilidade, organiza
no próximo dia 15 de abril, dis-
tribuição de caixas de bombons,
cuscuz e cachorro quente para as

crianças em situação de vulnera-
bilidade. Os voluntários da Cozi-
nha Solidária Axé estão se orga-
nizando para arrecadar caixas de
bombons e ingredientes para a
realização de cuscuz e cachorro
quente e ser distribuído no dia 15
abril. Quem puder colaborar de
alguma maneira, pode entrar em
contato com a Cozinha Solidária
pelas redes sociais ou pelo whats
019 98158-0007, ou ainda reali-
zar doações pelo pix do projeto e-
mail: seuzemoreno@gmail.com
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Prefeitura oferece ingresso grátis
para show da cantora Ângela Ro Ro

Ângela Ro Ro, hoje, no Sesi Piracicaba

Divulgação

Serão disponibilizados 30 in-
gressos aos que se interessarem. O
show será realizado nesta sexta
(24), no Sesi Piracicaba e o trans-
porte também será oferecido pela
prefeitura. Acontece na próxima
sexta-feira (24), o show da cantora
Angela Ro Ro, no Sesi Piracicaba.
E a Prefeitura de São Pedro, por
meio da Coordenadoria de Cultu-
ra e da parceria com o Sesi, está
disponibilizando 30 ingressos para
distribuir gratuitamente aos que se
interessarem. O transporte também
é por conta da Prefeitura, saindo
da frente da Coordenadoria de
Cultura, na rua Malaquias Guer-
ra, 573, centro, às 18h em ponto.

40 anos de Amor à Música é
o título do show de Angela Ro
Ro, que revisita grandes suces-
sos de sua carreira como “Tola
Foi Você”, “Fogueira” (regrava-
da por Ana Carolina), “Amor,
Meu Grande Amor” (regravada
pelo Barão Vermelho), “Só nos
Resta Viver”, “Compasso” e “Sim-
ples Carinho”, além de outras
canções já incorporadas ao seu
repertório como “Ne Me Quitte
Pas”, de Jacques Brel, gravada por
Maysa, com a qual Ro Ro chegou
a ser comparada no início de sua
carreira. Nesse show, ela é acom-
panhada pelo maestro Ricardo
Mac Cord assumindo o piano.

LBVLBVLBVLBVLBV

Um mundo novo e melhor
começa com pequenas ações

Recentemente, tivemos inúme-
ros eventos climáticos extremos
que são considerados fora dos pa-
drões, mas não dos registros. O fato
se dá em decorrência das mudan-
ças climáticas, que estão prejudi-
cando o ciclo da água, causando
seca e excesso de chuvas. Mesmo
com 12% desse líquido precioso em
nosso território, cerca de 35 mi-
lhões de brasileiros não têm aces-
so à água potável e quase 100 mi-
lhões não dispõem dos serviços de
esgoto sanitário no país, segundo
painel do Sistema Nacional de In-
formações sobre Saneamento
(SNIS/2021). Ambos são conside-
rados um direito humano.

SEJAMOS BEIJA-FLO-
RES - Em comemoração do Dia
Mundial da Água — celebrado em
22 de março —, a Organização das
Nações Unidas (ONU) fazendo a
Conferência sobre a Água, entre os
dias 22 e hoje (24), em New York,
Estados Unidos. Com o objetivo de
unir o mundo para discutir formas
de solucionar a crise hídrica e de
saneamento global, o principal re-
sultado do evento é o lançamento
da Agenda de Ação da Água, que
contará com o comprometimento
de voluntários, de governos, insti-
tuições e comunidades locais.

“Acelerando Mudanças — Seja
a mudança que você deseja ver no
mundo” é o tema do debate este
ano inspirado na fábula de um bei-
ja-flor que se esforça em apagar o
incêndio carregando água pelo seu

bico. Trata-se de uma história que
ensina a lidar com crises. Inclusi-
ve, ao falar sobre a data, a ONU
alerta: “Neste exato momento, es-
tamos diante de uma crise global
de água e saneamento, ficaremos
parados e olhando ou vamos agir?”

Por acreditar que as novas
gerações podem reverter essa re-
alidade, a Legião da Boa Vonta-
de (LBV) promove a Consciência
Socioambiental por meio de
ações práticas que estimulam
uma cultura de sustentabilida-
de. Temas ligados à preservação
da Natureza e ao não desperdí-
cio dos recursos naturais, bem
como ao comportamento susten-
tável, são desenvolvidos com o
intuito de ajudar a minimizar
os impactos ambientais e con-
tribuir para a formação de uma
geração consciente em relação
ao seu papel como cidadão.

A propósito, entre os dias 20
e 24 de março, ocorrendo em todo
o Brasil a abertura do 20o Fórum
Internacional Infantojuvenil da
LBV, com o tema “Cuida da Vida,
cuida da Terra e cuida de nós:
somos todos Natureza!”, uma
iniciativa prática da Pedagogia do
Afeto*, da Instituição, em que os
pequeninos são os protagonistas.
O tema foi escolhido pelas pró-
prias crianças e norteará, ao lon-
go deste ano, uma série de ati-
vidades e ações a serem desen-
volvidas nas escolas e unidades
socioeducativas da Entidade.

A Câmara Municipal de Pira-
cicaba realiza nesta sexta-feira
(24), a partir das 14 horas, a 1ª
Reunião Extraordinária de 2023
para votar o projeto de lei 51/2023,
do Executivo, que concede a re-
composição salarial aos servido-
res públicos. De acordo com a pro-
positura, o reajuste será de 5,92%,
retroativo a 1º de março de 2023,
e 3,17% que será aplicado aos ven-
cimentos a partir de 1º de julho.

De acordo com a justificativa
do prefeito, o pagamento das per-
das inflacionárias foi calculado
com base nos indicadores de pre-
ço (IPC/Fipe, INPC/IBGE e IPCA/
IBGE) referente ao período de
março de 2022 a fevereiro de 2023.
A propositura é resultado de acor-

do entre a Administração Muni-
cipal e o Sindicato dos Servidores
Públicos Municipais de Piracica-
ba e Região, que acatou a contra-
proposta do Executivo em assem-
bleia realizada no último dia 16.

O percentual que será aplica-
do em 1º de Julho foi decidido
em assembleia do sindicato da
categoria realizado em 12 de ju-
lho do ano passado, quando fi-
cou decidido que as perdas infla-
cionárias entre março de 2019 a
fevereiro de 2021 – período em
que compreende o decreto fede-
ral que congelou os salários dos
servidores durante a pandemia –
seriam recompostas em três mo-
mentos: 3,17% em julho do ano
passado, 3,17% em 2023 e, ainda,

deverá ser incluído 3,16% para se-
rem aplicados em março de 2024.

PAUTA – A Pauta da Ordem
do Dia da 1ª Reunião Extraordi-
nária da Câmara também conta,
em discussão única, com o projeto
de decreto legislativo 68/2022, da
Mesa Diretora, que regulamenta o
processo administrativo de contra-
tação pública no Legislativo; e os
projetos de resolução 10, também
da Mesa Diretora, que institui au-
xílio-saúde, e 11, que trata sobre
mudança no benefício do vale-ali-
mentação; e, em primeira discus-
são, projeto de emenda à lei orgâ-
nica 1/2023, da Mesa Diretora, que
altera dispositivo legal para altera-
ção em subsídios de agentes públi-
cos do Município de Piracicaba.

A reunião extraordinária
acontece no Plenário “Francisco
Antonio Coelho”, com entrada
pela rua Alferes José Caetano,
834, Centro. A população pode
acompanhar, presencialmente,
da galeria, devendo se apresen-
tar na recepção com documento
com foto – espaço tem limite de
lotação, por conta de medidas de
segurança. Também pode ver os
trabalhos legislativo, ao vivo,
pela TV Câmara, nos canais 11.3
em TV aberta, 4 da Claro/Net e 9
da Vivo Fibra, com retransmis-
são pelas mídias sociais, no Fa-
cebook e Youtube, e no site ofici-
al www.camarapiracicaba.sp.
gov.br – onde é possível acom-
panhar a Rádio Câmara Web.

No mês em que é celebrado
o Dia Internacional da Mulher,
as escolas estaduais “Sud Men-
nucci” e “Prof. Hélio Nehring”
promoveram atividades relacio-
nadas ao tema. A vereadora Rai
de Almeida (PT), 1ª Procurado-
ra Adjunta da Procuradoria Es-
pecial da Mulher da Câmara
Municipal de Piracicaba foi con-
vidada a ministrar palestras em
ambas as unidades escolares.

Semana das Marias - Na Es-
cola Estadual Sud Mennucci,
entre os dias 20 e 24 de março,
acontece a “Semana das Mari-
as”, atividade em que mulheres
de relevância social relatam
suas biografias e detalham mo-
mentos importantes que as fize-
ram ter êxito em seus objetivos.

Rai de Almeida, uma das
autoras do requerimento 38/
2023, que prevê a realização de
ações em comemoração ao Dia
Internacional da Mulher” e a “Se-
mana da Mulher” nas dependên-
cias da Câmara e em espaços ex-
ternos, foi uma das palestrantes
convidadas na quarta-feira (22).

A discursar para uma plateia
de mais de 100 alunos da tercei-
ra série do ensino médio, a vere-
adora falou sobre a origem do seu
nome, Raimunda, da mudança de
sua família do sertão da Paraíba
para Piracicaba quando tinha três
anos e sobre os desafios enfrenta-
dos para completar os estudos. Ela
relatou ter sido a primeira mulher
a participar de uma greve junto
aos metalúrgicos de Piracicaba.
“Não tinha muito ideia ainda da
luta de classes, mas dentro de
mim estava crescendo”, disse.

Graduada em licenciatura
em Ciências e mestre em filosofia
de Direito pela Unimep (Univer-
sidade Metodista de Piracicaba),
Rai de Almeida exerceu dois
mandatos como vereadora na
Câmara Municipal de Piracicaba,
de 1989 a 1992 e de 1993 a 1996.
Em 2020, foi eleita para seu ter-
ceiro mandato.  “Fui a primeira
mulher nordestina, operária e de
esquerda a ocupar o cargo de ve-
readora, nem banheiro para mu-
lheres tinha”, disse a vereadora
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Escolas promovem palestras alusivas ao Mês da Mulher

Rai foi uma das palestrantes nesta quarta (22), na E.E Sud Mennucci

Davi Negri

que, na primeira legislatura, foi a
única mulher a exercer o cargo.

De acordo Márcia Vieira, di-
retora da escola, no mês de mar-
ço estão sendo trabalhadas his-
tórias inspiradoras em sala de
aula, com filmes, poemas e vários
tipos de matérias. “Estamos enal-
tecendo trajetórias inspiradoras
de mulheres que tem relevância
social, tem uma história de supe-
ração e que tenham vivido expe-
riências que possam inspirar nos-
sos alunos a pensar os seus própri-
os projetos de vida, afirmou. “É
uma maneira de eles conhecerem,
admirarem e se inspirarem nessas
histórias que eles têm ouvido du-
rante esse período”, completou.

Rai de Almeida acrescentou:
“são décadas de luta, nós temos
muitos ganhos, muita superação de
dificuldades imensas, mas eu que-
ro dizer para vocês que a luta vale
a pena e sem luta nós não vamos a
lugar nenhum. Que vocês possam
se inspirar nessas histórias que es-
cutaram aqui e que vocês possam
ser protagonistas das mudanças
das nossas relações”, encerou a
vereadora com lágrimas nos olhos.

ESCOLA ESTADUAL
PROF. HÉLIO NEHRING - A
análise dos desafios ainda hoje en-
frentados pelas mulheres e as es-
tratégias por elas adotadas na bus-
ca por maiores espaços na socie-
dade foi o tema de palestra minis-
trada também pela vereadora, no
período da tarde desta quarta
(22), a alunos do 2º ano do Ensi-
no Médio da Escola Estadual Prof.
Hélio Nehring, no São Jorge.

Durante a palestra, realiza-
da na sala de leitura da unida-
de, a parlamentar lembrou das
origens do Dia Internacional da
Mulher, que teve sua gênese no
movimento operário do início
do século XX, na luta por me-
lhores salários e pelo combate
às desigualdades de gênero.

De acordo com Rai de Al-
meida, a luta pela igualdade de
direitos e pelo combate à violên-
cia contra as mulheres passa,
principalmente, pela educação.
Ela frisou a importância dessa
discussão ser trazida para o

ambiente escolar, independen-
temente do gênero dos alunos:

“Vocês estão em um ambiente
enriquecedor (...) discutimos hoje
quais são as nossas reivindicações,
os direitos que temos conquistado
ao longo da história, mas também
discutir o que queremos para que
essas meninas e meninos estejam
em uma sociedade em que os direi-
tos sejam garantidos, para que esse
menino, que será o homem de
amanhã, não pratique nenhuma
violência contra essa menina, que
é a mulher do amanhã”, disse.

Para a vereadora, o combate
à desigualdade de gênero depen-
de da conscientização de que o
outro é um igual em direitos e de-
veres: “não há nenhum direito
maior que o seu e vice-versa. O
fato de você ter nascido do sexo
masculino não faz com você te-
nha mais direitos que alguém do
sexo feminino. No entanto, vive-
mos em uma sociedade em que
alguns tem mais direitos do que
outros. Inclusive, no mercado de
trabalho, as mulheres geralmen-
te ganham menos do que os ho-
mens para exercerem as mesmas
funções”, falou Rai de Almeida.

Segundo o professor de edu-
cação física da E.E. Prof. Hélio
Nehring, Abílio César Bortoleto,
que mediou a palestra, são as lutas
do presente e do passado que pos-
sibilitaram, por exemplo, que as
meninas, hoje, possam praticar ati-
vidades esportivas antes restritas
ao apenas aos meninos: “vejam só

o futebol que vocês jogam hoje. Há
poucas décadas atrás ele era proi-
bido para meninas. Muita gente riu,
tirou sarro. Falaram ‘essas mulhe-
res são loucas, não vão chegar a lu-
gar nenhum’. As meninas daqui da
escola, inclusive, vão participar de
um campeonato. Isso só foi possível
graças à luta dessas mulheres”.

Ludmila Spana, professora
de educação especial, também re-
forçou que mais do que presentes
e “mimos”, as mulheres precisam
de respeito. “O dia da mulher não
é apenas de flores e bombons. É
lembrarmos da luta das mulhe-
res, das mulheres que sofrem vi-
olência em casa, que são desvalo-
rizadas. Temos sempre que de-
nunciar quando formos violadas,
abusadas, importunadas e trazer
essas mulheres para perto, ofere-
cer ajuda àquelas que sofrem
qualquer tipo de violência. Temos
que botar a boca no trombone e
não termos medo”, acrescentou.

A vereadora, ao término da
palestra, agradeceu a oportuni-
dade de poder falar sobre o tema
e lembrou que as mulheres víti-
mas de violência podem recor-
rer a serviços como a “Patrulha
Maria da Penha”, da Guarda
Civil Municipal de Piracicaba
(GCMP), pelo número 153, e que
também podem buscar apoio
junto aos órgãos e entidades da
Rede de Atendimento e Proteção
às Mulheres de Piracicaba, da
qual a Câmara Municipal de Pi-
racicaba também faz parte.
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Estradas rurais e coleta de lixo são debatidas em reunião
O vereador Anilton Rissato

(Patriota) reuniu-se nesta quarta-
feira (22) com a secretária municipal
de Agricultura e Abastecimento,
Nancy Thame, para falar sobre a
manutenção das estradas rurais nos
bairros Godinhos e Santana. A reu-
nião também contou com a partici-
pação do assessor Antônio Salvador
Castello e da diretora de abastecimen-
to, Eliane Oliveira de Souza.

De acordo com o parlamen-
tar, “as estradas encontram-se em
situação de grande precariedade,
dificultando o trânsito. Devido às
chuvas, eles necessitam de ma-
nutenção com urgência”. Segun-
do o vereador, Nancy Thame com-
prometeu-se buscar uma solução
para os problemas de conservação

apresentados. Rissato também se
mostrou preocupado com o a de-
mora da coleta de lixo no Varejão
da Vila Sônia, em frente ao Termi-
nal Vila Sônia, que acontece de
quarta e sexta, das 6h às 11h.

De acordo com o parlamentar,
usuários do terminal, frequentado-
res do varejão e moradores do bair-
ro relatam que, em dias de chuva,
quando o lixo não é coletado a tem-
po, que o mesmo é levado pela água
para as bocas de lobo próximas, que
ficam obstruídas e transbordam.

Nancy Thame, segundo Anil-
ton Rissato, disse que levantará
informações a respeito da coleta de
lixo e que igualmente coloca a se-
cretaria à disposição para o rece-
bimento de outras demandas.

Anilton Rissato participou de reunião com a secretária de
Agricultura e Abastecimento (Sema) para solicitar manutenção
de estradas rurais e celeridade em coleta de lixo

Assessoria Parlamentar
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Piloto de Piracicaba confirma
participação na temporada
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Bebel promove, hoje, chá
da tarde com educadoras
O evento acontece nesta sexta-feira (24), às 16 horas, no Teatro
São José; o objetivo deste encontro é de ampliar o diálogo

Dentro das comemorações do
Dia Internacional da Mulher, a
presidenta da Apeoesp (Sindicato
dos Professores do Ensino Oficial
de Ensino no Estado de São Pau-
lo), deputada estadual Professora
Bebel (PT) promove chá da tarde
com educadoras de Piracicaba e
região, para falar sobre a impor-
tância e os desafios do magistério.
O evento acontece nesta sexta (24),
às 16 horas, no Teatro São José.

O objetivo deste encontro é
de ampliar o diálogo com as mu-
lheres educadoras, falar sobre o
atual momento da educação, es-
pecialmente no Estado de São
Paulo, e também sobre as princi-
pais ações da Apeoesp neste mo-

mento, tanto na luta por reajuste
salarial e como na cobrança feita
junto ao governo estadual pelo
cumprimento do Piso Salarial
Nacional dos Professores, pela
devolução do que foi confiscado
de aposentdos e pensionistas, as-
sim como da luta que está sendo
travada pela revogação do novo
ensino médio, que penaliza os jo-
vens estudantes, principalmente
os filhos dos trabalhadores.
“Também será um momento de
falarmos um pouco da nossa mis-
são, nossa carreira, nossas con-
quistas,  as aspirações e anseios
de nossa categoria. Será uma
imensa alegria esse encontro com
nossas colegas”, destaca Bebel.
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Os maiores nomes do Drifit
nacional estarão presentes na aber-
tura da temporada de 2023 do
Campeonato Brasileiro da catego-
ria, marcado para os dias 1 e 2 de
abril, no autódromo do ECPA (Es-
porte Clube Piracicabano de Auto-
mobilismo). Entre os participantes
o mais aguardado sem dúvida é o
campeão de 2022, Márcio Kabe-
ça. Porém, como as provas acon-
tecerão no autódromo do ECPA,
não poderia faltar um piracica-
bano no gris e ele é Ian Cleyber
Mendes da Silva que vem a bordo
de uma BMW e36, de 420 cavalos.

Após ficar entre os 10 pri-
meiros colocados na categoria
Light, em 2022, neste ano o pi-
loto foi promovido e vai com-
petir na categoria Principal.

“Todo piloto sonha em correr
entre os melhores e neste ano terei
a oportunidade de disputar com
os caras que eu sempre admirei.
Por isso a expectativa é muito boa,
mesmo porque eu vinha utilizan-
do um Chevett na temporada pas-
sada e, agora, estou competindo
com uma BMW”, disse o único
caipira no grid do Drift nacional.

Com o novo carro, a BMW
E36, o piloto acredita que terá boas
chances no campeonato.  “Evoluí
bastante como piloto na tempora-
da passada, mas para este ano
meu equipamento evoluiu muito
também e o motor está com 420
cavalos de potência. Agora, que-
ro dar um show na pista para o
público e não decepcionar meus
conterrâneos”, completou Ian.

O piloto conta com o patrocí-
mio de Automaq, EFJ Motors,
Octopus Cel, Arame Garage, Cho-
ripan House, Amorin Adesivos,
Guincho JM e Marcha na Nave.

REGIÃO — A região também
estará sendo representada por ou-
tros dois pilotos das cidades de
Americana e Campinas, que já con-
firmaram participação nesta bata-

A Professora Bebel diz que o objetivo é de dialogar com as
professoras sobre o magistério e novas ações em curso

Divulgação

O piracicabano Ian Cleyber, com BMW

lha inicial do Ultimate Drift, que é
o nome do certame. Chegando para
sua quarta temporada no Ultima-
te Drift, Vinicius Trindade acredi-
ta que esta poderá ser sua melhor
temporada. “Ano passado fui cam-
peão Brasiliense de Drift. Já em 2021
terminei na oitava posição do brasi-
leiro e, em 2020, ano de estreia na
categoria, fiquei em sexto lugar.
Agora, mais experiente, acredito que
consiga ficar entres os quatro me-
lhores”, afirmou o piloto de Ameri-
cana que compete com um carro
Nissan 240, com 500 CV potencia.

Outro piloto da região e que
vestindo um macacão nas cores
vermelho e amarelo, que repre-
sentam a marca do seu patroci-
nador, o campineiro André Bueno
estará presente no grid pilotando
um Nissan 350z V8, de 500 CV,
que está exposto na loja de Bono
Pneus da Avenida Independência.

“Por ser de Campinas, estou
bem familiarizado com a pista do
ECPA, onde treino bastante. Vou
continuar com o mesmo carro que
utilizo há seis anos. Mas ele vem
bastante melhorado para essa tem-
porada e a expectativa é das me-
lhores possíveis”, informou Bueno.

INGRESSOS — Mais infor-
mações sobre o campeonato pelo
site ultimatedriftbr.com.br e ingres-
sos acesse ultimatedrift.lets.events
ou entre em contato com a organi-
zação pelo Instagram @ultimate-
driftbr ou WhatsApp (11) 4210-4759

PATROCINADORES —
O Ultimate Drift tem patrocí-
nio de Perfect Automotive,
Pneustore, Mahle, NGK, Fuel-
tech, Alltak e Barbarius World.

SERVIÇO
O ECPA fica localizado na Ro-
dovia SP 135 Km 13,5 - Tupi -
Piracicaba/SP. Mais informa-
ções pelo whatsapp (19)
974037683, Instagram @ecpa-
brasil e facebook @ecpabrasil

PIRACICABA ATUA COM TETRACAMPEÃO
Iury Cavalcante, piracicabano
“da gema” que atua como vo-
lante e zagueiro, espera viver
grandes emoções a partir de
abril no Norte do país. O atleta
estará em mais um desafio no
futebol e dessa vez, capitane-
ado nada mais, nada menos,
por um tetracampeão mundi-
al. O jogador é uma das prin-
cipais atrações do elenco do
Independente, tradicional
equipe da Série A do Amapá

que nesta temporada terá Luiz
Carlos Prima, preparador físi-
co da Copa de 94 como trei-
nador do qual Iury é um dos
“homens de confiança”. Em
2021, foi campeão na região
com o Penarol no Estado do
Amazonas.  “É um marco na
minha carreira. Um aprendiza-
do sem precedentes. O Prof.
Prima é uma história viva do
futebol nacional. Vou aprovei-
tar ao máximo” asseverou Iury.

Divulgação
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Inscrições para o vestibular seguem até o próximo dia 30
A Universidade Virtual do Es-

tado de São Paulo (Univesp) segue,
até o dia 30, com as inscrições aber-
tas para o vestibular 2023. Em Pi-
racicaba, a parceria entre a Prefei-
tura e a universidade disponibili-
zará 150 vagas, sendo 50 vagas para
cada eixo - Negócios e Produção,
Licenciaturas e Computação -, para
o Polo de Piracicaba, que fica na
rua dona Idalina, 314, Pauliceia.

Serão oferecidos nove cur-
sos, com três eixos básicos de in-
gresso, via processo seletivo: Pe-
dagogia, Letras, Matemática (Eixo
de Licenciaturas), Ciência de Da-
dos, Tecnologia da Informação,
Engenharia de Computação (Eixo
de Computação), Engenharia de
Produção, Administração e Tec-
nologia em Processos Gerenciais
(Eixo de Negócios e Produção).

As inscrições terão o custo
de R$ 51,75 e devem ser feitas
pelo site vestibular.univesp.br. A
prova (objetiva e redação) será
aplicada no dia 28/05, às 13h, e
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O Polo de Piracicaba é localizado na Rua Dona Idalina, 314, Pauliceia

os locais oficiais serão divulga-
dos a partir do dia 19/05 no mes-
mo site da inscrição. O início das
aulas está previsto para 24/07.

Para participar não há limite
de idade, basta ter concluído o en-
sino médio ou com o término pre-
visto até o período da matrícula.
No preenchimento da ficha de ins-
crição, os candidatos devem cum-
prir todas as etapas previstas, res-
ponder o questionário socioeconô-
mico, indicar o CPF e seus dados
pessoais. Também será possível,
caso queira, fornecer os números
de inscrição do Exame Nacional do
Ensino Médio (Enem), de 2020,
2021 e 2022, para que os resulta-
dos sejam considerados na prova
objetiva e integrados à nota final.

Os cursos, totalmente gratui-
tos, são realizados em Ambiente Vir-
tual de Aprendizagem (AVA), pla-
taforma online na qual os estudan-
tes desenvolvem atividades acadê-
micas, que incluem assistir a vi-
deoaulas, acessar material didático,

bibliotecas digitais e tirar dúvidas do
conteúdo com facilitadores. Já os
polos são espaços físicos onde os alu-
nos contam com infraestrutura
(computadores, impressoras e aces-
so à internet) e realizam atividades,
como provas e discussões em grupo.

Em caso de dúvidas, o candi-

dato poderá acessar o Fale Conos-
co do site da Vunesp, banca reali-
zadora do vestibular, e encami-
nhar sua mensagem ou, ainda,
entrar em contato com o Disque
Vunesp, por meio do telefone (11)
3874-6300, para contato no Polo
de Piracicaba (19) 3433-7747.

AAAAANSIEDADENSIEDADENSIEDADENSIEDADENSIEDADE     EEEEE     DEPRESSÃODEPRESSÃODEPRESSÃODEPRESSÃODEPRESSÃO

Palestra está com inscrições na Escola do Legislativo
Estão abertas as inscrições para

a palestra “Compreendendo a ansi-
edade e a depressão: como abordar,
prevenir e tratar esses transtornos”.
A palestra é direcionada ao público
em geral, profissionais da área da

saúde e educadores. O evento será
de forma on-line, transmitida pelo
canal do YouTube da Escola do Le-
gislativo de Piracicaba “Antonio
Carlos Danelon - Totó Danelon”, no
dia 18 de abril, das 15h30 às 17h00.

AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL N.º 040/2023 - PROCESSO N.º 000774/2023

PROCESSO LICITATÓRIO COM RESERVA DE COTA PARA MICROEMPRESA E EMPRESA
DE PEQUENO PORTE. Objeto: REGISTRO DE PREÇO PARA contratação de empresa para
fornecimento de cloro gás. Início da sessão pública para entrega e abertura dos envelopes: 10/
04/2023 às 08h30min, na Sala de Licitações do SEMAE. O edital completo poderá ser obtido
pe los  endereços  e le t rôn icos :  www.semaep i rac icaba .sp .gov.b r  e
www.pregaoeletronico.cebi.com.br e informações pelos telefones (19) 3403-9614/9623.
Piracicaba/SP, 23 de março de 2023. ARTUR COSTA SANTOS Presidente do Semae.

R$ 360,00

Durante o evento serão abor-
dados assuntos sobre transtornos
mentais, questões que envolvem a
semiologia das doenças mentais com
maior índice de prevalência na po-
pulação brasileira (ansiedade e de-
pressão), definição do transtorno
mental e conceito de normalidade,
como o adoecimento acontece e os
fatores desencadeantes, promoção
de saúde mental e prevenção ao ado-

ecimento. Para se inscrever, basta
entrar no link da Escola no site
www.camarapiracicaba.sp.gov.br

Palestrante: Naara Gonçalves
Alho Bráis é mestra pelo progra-
ma de pós-graduação em Psicolo-
gia e Cognição pela UFSCar (Uni-
versidade Federal de São Carlos),
com experiência em atendimento
psicológico clínico e orientação psi-
canalítica há mais de 8 anos.

EEEEEDUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃO

Vereador obtém atualizações sobre as obras em escolas municipais
O vereador Anilton Rissato

(Patriota) participou de reunião
com o secretário municipal de Edu-
cação, Bruno Roza, para tratar das
reformas realizadas nas escolas
municipais “José Antônio de Sou-
za”, “Antônio Boldrin”, “Roberta
Eleutério Amaral” e “Francisco Cé-
lio Betiol”. Segundo o secretário, as
escolas estão no processo final de
reforma e problemas pontuais que
existam “serão resolvidos”.

Anilton Rissato também per-
guntou sobre o processo para a
construção da nova escola no bair-
ro Santana, que ele tem acompa-
nhado. Bruno Roza comentou que
o projeto da construção e a plani-
lha de custo estão na Secretaria
Municipal de Obras e Zeladoria.

Outro ponto abordado na reu-
nião foi o uniforme escolar, que será
completo para todos os alunos

matriculados no sistema munici-
pal de ensino. “Pela primeira vez,
todos os alunos da rede municipal
terão uniforme completo: não só
camiseta, mas também bermuda,
calça, bolsa, jaqueta e tênis”, afir-
mou o secretário. “Fiquei impressi-
onado com a qualidade do unifor-
me”, comentou Anilton Rissato.

A Secretaria Municipal de
Educação levantará junto às esco-
las as numerações usadas pelos alu-
nos; uma vez confirmadas, a pre-
visão de entrega é de 30 dias. “Ha-
verá a conscientização dos familia-
res para que todos os alunos pos-
sam se comprometer com os uni-
formes”, destacou Bruno Roza.

Ao término da reunião, que
aconteceu nesta terça-feira (21)
e também teve a participação da
secretária de gabinete, Josi Spa-
dote, Anilton Rissato agradeceu

ao fato de o secretário ser solíci-
to. “Coloco-me à disposição para
auxiliar no que for possível, no

intuito de melhorar cada vez
mais o setor educacional de Pi-
racicaba”, afirmou o vereador.

Reunião com o secretário municipal de Educação tratou
de reformas em quatro estabelecimentos de ensino e
de construção de uma nova unidade em Santana

Divulgação
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Equipe visita escola que
registrou surto de Covid
Escola Estadual no Água Branca seguiu protocolo de controle de surtos
disponibilizado pela SMS para conter o avanço da doença na unidade Uma ponte nos

separa do sucesso
Olá alvinegros apostólicos

romanos, sejam todos vocês se-
mifinalistas do paulista da sé-
rie A2 2023 bem vindos ao nos-
so espaço semanal livre de
amarras ou "padrinhos". Aqui
a conversa é reta e direta e o XV
sempre estará acima de qual-
quer opinião ou comentário.

O Nhô Quim é semifinalista
da A2 2023, o time ganhou cor-
po e entrosamento durante a
competição e na segurança do
planejamento seguido à risca
pela diretoria. Esse crescimento
se deu pelo equilíbrio de seu trei-
nador, que além de estrategista
tem na gestão de pessoas um de
seus pontos fortes, controlou e
aclamou seus atletas nos mo-
mentos mais difíceis nunca
apontando um culpado ou pu-
nindo erros de forma pública ou
aberta. As notícias que vazaram
de dentro do vestiário durante
os períodos mais turbulentos se
deu por "trutas" de gente mal
intencionada, que sugam o san-
gue do clube e colocam de for-
ma irresponsável informações
que não poderiam sair dos ves-
tiários. Uma hora isso acaba!

Nas duas partidas contra
a Portuguesa Santista além da
entrega e superação dos atle-
tas o que mais brilhou foi as
estratégias de Cléber Gaúcho
para avançar as semifinais. A
briosa tem um elenco qualifi-
cado e ainda trouxe reforços de
peso para a reta final, seria
mesmo difícil combater a equi-
pe praiana. Cléber então surpre-
endeu A Guedes em Santos com
uma marcação alta fortíssima,
e explorando a velocidade de
seus atacantes de lado chegou
ao placar que deu a vantagem.

Já em Piracicaba no Barão,
sabendo que a briosa precisaria
do placar favorável, deu a bola
ao adversário e formou linhas
de marcação baixa que impossi-
bilitaram as jogadas de ataque.
Com o meio campo congestiona-
do, deixou Cavalo isolado na
frente para receber os lança-
mentos longos, segurar a bola
para municiar os atacantes vin-
dos de trás. A Portuguesa por

sua vez, com maior posse de bola
fazia uma pressão "falsa", tan-
to que Alan trabalhou muito
mais e com mais dificuldade
em Santos do que no Barão.

Foram duas partidas aonde
o XV mostrou o entrosamento e
alinhamento de seu treinador
com seus jogadores, a dedicação
e entrega para que a estratégia
desse certo foram fundamentais,
e Cléber conquistou isso com seu
elenco na hora da dificuldade
aonde não deu as costas a nin-
guém, valorizou cada um deles e
os trouxe para seu lado, mos-
trando como um líder consegue
extrair o máximo de cada um de
seus comandados. Parabéns!

A Ponte Preta é sim a me-
lhor equipe da competição, tem
jogadores de qualidade e um bom
treinador, mostra fraquezas e
deficiências como todos os times
da competição, e não é imbatível.
Certamente é muito qualificada
e preparada para chegar entre os
dois times a elite do futebol pau-
lista, contudo o futebol na parte
técnica individual está muito
nivelado, o que está fazendo a
diferença são o entrosamento
e união dos jogadores, em sin-
tonia com a comissão técnica e
torcida, e nesse critério o Nhô
Quim está hoje, um passo a
frente dos seus concorrentes.

Vamos lá XVZÂO, já mos-
trou todos os quesitos para
conquistar esse acesso, um óti-
mo planejamento de diretoria,
uma comissão técnica inteli-
gente e estrategista, um elenco
forte e comprometido e o prin-
cipal de tudo, uma torcida
apaixonada e vibrante, que
acredita até o último minuto.

 TORCEDOR DO XV, por
favor, continuem fazendo a fes-
ta que quiserem, liguem lanter-
nas, vaiem, xinguem, aplau-
dam  e curtam cada momento
dentro do estádio. NINGUÉM
é dono do XV ou qualquer coi-
sa parecida para dizer o que
você tem que fazer na sua co-
memoração... XV DE PIRACI-
CABA, AS PESSOAS PASSAM,
MAS VOCÊ VELHO E CENTE-
NARIO SENHOR, ÉS IMORTAL!

TEXTO: Luiz Tarantini, Jornalista, repórter esportivo,
setorista do XV de Piracicaba, Whatsapp: (19) 99639-2028.

ILUSTRAÇÃO: Luis Marangoni, caricaturista e chargista do
XV de Piracicaba desde 2013 Whatsapp:(19) 97130-5259

Equipe do Departamento de
Controle de Doenças da Vigilân-
cia Epidemiológica, vinculado à
Secretaria Municipal de Saúde,
esteve na manhã de ontem, 23, na
Escola Estadual Professora Dio-
netti Callegaro Miori, no bairro
Água Branca, onde foi registrado
surto de Covid-19 no início da se-
mana. A visita ocorreu para re-
forçar as orientações e ações de
controle do surto conforme pro-
tocolo municipal, documento en-
viado às escolas da cidade e que
também está disponível no site da
SMS, no link https://bit.ly/3TBE5Qe.

Do Departamento de Contro-
le de Doenças da VE, participa-
ram da visita técnica a enfermei-
ra Gislene Nicolau Milla e a téc-
nica de enfermagem Rosa Ama-
ral, que foram recebidas por Fá-
bio Augusto Negreiros, dirigente
regional de ensino, Andrea Cris-
tine Mainardes Cintra, diretora
escolar, e Beatriz de Cássia Bra-
gaia, supervisora de ensino.

Na oportunidade, foram veri-
ficados todos os protocolos adota-
dos pela escola, além do monitora-
mento dos servidores escolares afe-
tados. Conforme explicou Fábio
Negreiros, são 22 servidores aco-
metidos pela Covid-19, sendo 21
professores e um auxiliar de limpe-
za, além de um aluno. Ainda, de
acordo com o dirigente de ensino,

na manhã de hoje, 23/03, quatro
professores e a auxiliar de limpeza
já retornaram as atividades após
cumprirem isolamento.

“A situação preocupou, porém,
não prejudicou o funcionamento
escolar e nenhum dos casos neces-
sitou de internação ou apresentou
um quadro mais grave da doença
já que os servidores estavam vaci-
nados. Adotamos todos os proto-
colos da Secretaria de Saúde e con-
seguimos conter o avanço da do-
ença. Junto com a equipe da Vigi-
lância Epidemiológica vamos seguir
o monitoramento destes casos”,
afirmou o dirigente de ensino.
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Escola voltou a manter distanciamento dos alunos nas salas de aula
e reforçou a importancia do uso da máscara e do álcool em gel

Gislene Nicolau, da VE, enal-
teceu a organização da escola.
“Eles acompanharam todo o pro-
tocolo da SMS, e ainda estão fa-
zendo mais. Eles tem caixa de som
com microfone que são utilizados
nos horários de entrada e saída
da escola, bem como nos interva-
los, para orientar e reforçar o uso
da máscara, evitar aglomeração,
incentivar o uso do álcool em gel,
além de manterem o distancia-
mento dos alunos em sala de
aula e mantendo os ambientes
escolares bem arejados”, disse.

Durante a visita, a direção da
escola apresentou um panfleto pro-

duzido pela unidade com orienta-
ções importantes de combate à do-
ença e de alerta para os sintomas.
“Entregamos este material a todos
os alunos e servidores da escola
como forma de orientar a preven-
ção, além disso, enfatizamos que as
unidades de saúde fazem os testes
rápidos em pessoas sintomáticas,
além de a Prefeitura oferecer os Cen-
tros de Testagem para Covid-19 em
horário estendido, das 17h às
20h30, caso necessitem de apoio
médico”, comentou Andrea Cintra.

A unidade segue com as au-
las normalmente e a VE conti-
nua o monitoramento dos casos.

O Centro Dia do Idoso, servi-
ço da Secretaria Municipal de As-
sistência e Desenvolvimento Social
(Smads), recebe hoje, 24, às 15h, o
espetáculo Violeta, em alusão ao
mês da mulher. Trata-se de um te-
atro que se utiliza da manipulação
de bonecos e objetos para refletir
sobre o envelhecimento feminino,
desenvolvido pelo projeto Circula-
ção Violeta, por meio do Programa
de Ação Cultural (ProAC), da Se-
cretaria de Cultura e Economia
Criativa de São Paulo. O evento é
gratuito e aberto ao público.

Na trama, Violeta, uma bo-
neca hiper-realista em tamanho
real, é uma mulher de 84 anos
sem estudo que foi trabalhar na
lavoura muito cedo e se casou
na adolescência. Passou a vida
toda cuidando dos filhos, costu-
rando e indo à igreja. Com a
morte do marido, ela decide mo-
rar com a filha e parte levando

IIIIIDOSODOSODOSODOSODOSO

Centro Dia recebe espetáculo Violeta
Divulgação

Cena de Violeta, com a boneca hierp-realista em tamanho real

todos os seus pertences. Enquan-
to espera o trem, Violeta conhece
o músico Antonio Bento, cujas
canções a transportam em uma
viagem por suas lembranças, onde
o percurso poético a ajuda a con-
quistar a tão sonhada liberdade.

O espetáculo conta com o au-
xílio das músicas de João Sobral,
único artista brasileiro que pos-
sui um inovador instrumento de
cordas chamado Vassonora, fei-
to a partir de uma vassoura.

Logo após a apresentação, os
participantes serão convidados
para a roda de conversa para refle-
tir e falar sobre temas voltados à
pessoa idosa, conflitos geracionais,
medos, anseios, opressão, precon-
ceito e fundamentalismo religioso.

O Centro Dia do Idoso está
localizado na rua João Tedesco,
1.265, Água Branca. Para mais
informações, entre em contato
pelo telefone (19) 3433-3152.

Também amanhã, no período
da manhã, os idosos atendidos no
Centro Dia participarão de oficina
de confecção de bonecos com a atriz,

bonequeira, marionetista e puppe-
teer Daiane Baumgartner, criadora
da boneca Violeta. Essa atividade
não é aberta ao público em geral.
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Vinte e oito vias receberam
serviços de sinalização

CCCCCOMISSÃOOMISSÃOOMISSÃOOMISSÃOOMISSÃO

CLJR avalia oito proposituras em
caráter de urgência do Executivo
Reunião da Comissão de Legislação, Justiça e Redação aconteceu nesta quinta (23)

A CLJR (Comissão de Legisla-
ção, Justiça e Redação) recebeu, em
reunião realizada nesta quinta-fei-
ra (23), as matérias de autoria do
Executivo que estão em regime de
urgência na tramitação. Os proje-
tos de lei 38, 39, 40, 41, 42, 43, 44 e
45/2023 deram entrada na Casa
durante a reunião ordinária da
última segunda-feira (20) e, como
estão em regime de urgência, se-
rão submetidos ao prazo de qua-
renta e cinco dias para apreciação.

Os projetos tratam de desin-
corporação e alienação de imóveis,
criação e extinção de cargos na pre-
feitura, inclusão de nova categoria
no São Internacional do Humor,
alerta para resgate crianças e ado-
lescentes nas hipóteses de desapa-
recimento ou rapto, e abertura de
créditos adicionais suplementares
e especiais ao Orçamento de 2023.

“Todos os projetos foram re-
cebidos porque nessa comissão nós
analisamos a constitucionalida-
de, não estamos avaliando aqui o
mérito porque ele é analisado no
plenário na questão política e ad-
ministrativa”, afirmou Acácio
Godoy (PP), presidente da CLJR.

A Comissão de Legislação, Justiça e Redação se reuniu ontem (23)

Davi Negri

A comissão de Finanças e Or-
çamento, representada pelos ve-
readores André Bandeira (PSDB)
– presidente, e Gilmar Rotta (PP)
– relator, participou da reunião
para avaliar quais matérias po-
dem ser apreciadas conjunta-
mente com a CLJR já que o prazo
para apreciação de projetos de lei
em regime de urgência na trami-
tação é reduzido de 15 para 7 dias.

“Estamos tentando colabo-
rar no sentido de avaliar com
antecedência, no entanto, a Co-
missão de Finanças vai fazer
uma avaliação mais apurada de
alguns projetos porque se trata de
valores consideráveis”, afirmou o
presidente da comissão de finan-
ças, André Bandeira (PSDB).

Com o apoio técnico da Pro-
curadoria Legislativa da Câma-
ra, a CLJR que é composta pe-
los vereadores Acácio Godoy
(PP), presidente, Thiago Ribei-
ro (PSC), relator e Paulo Camo-
lesi (PDT), membro, também
recebeu para análise e emissão
de parecer o projeto de decreto
legislativo 16/2023, que conce-
de Título de “Cidadã Piracica-

bana”, os projetos de lei 46/
2023, que institui no calendá-
rio de eventos do município o “Fes-
tival de Jazz Manouche de Pira-
cicaba e 47/2023 e 48/2023, que
dispõem sobre a causa animal.

Também foram recebidos
para análise da comissão o proje-
to de lei complementar 1/2023,
que versa sobre a causa animal e
acrescenta dispositivos ao Códi-
go de Posturas do Município, e o
projeto de resolução 9/2023, que

constitui Comissão de Estudos
com a finalidade de investigar e
apurar, as dispensas de licitações
na administração municipal.

Foram emitidos pareceres
favoráveis a uma moção de
repúdio e aos projetos de re-
solução 1/2023, sobre deno-
minação do hall do salão no-
bre da Câmara, 10/2023 e 11/
2023, de autoria da mesa dire-
tora, que dispõem sobre benefí-
cios dos servidores da Câmara.

Entre os dias 16 e 23/03, por
meio da Secretaria Municipal de
Mobilidade Urbana, Trânsito e
Transportes (Semuttran), foram
realizados serviços de sinalização
horizontal e vertical em 28 vias,
sendo 20 avenidas e oito ruas. A
ação faz parte da estratégia da Se-
muttran, que realiza sistematica-
mente uma série de serviços de
revitalização e reforço de sinali-
zação de trânsito horizontal e ver-
tical em ruas e avenidas da cida-
de, com objetivo de garantir mais
segurança para pedestres, ciclis-
tas e motoristas no trânsito.

Os serviços também incluem
faixa de pedestre, lombada, fai-
xa elevada, eixo de rua, pare, ze-
brado, faixa de canalização e de-
saceleração, Linha de Redução
de Velocidade (LRV), entre ou-
tros. De acordo com a Semut-
tran, a tinta especial utilizada na
sinalização horizontal contém
microesferas de vidro, que per-
mite melhor visualização por re-
fletir a luz dos veículos. Quando
necessário, os serviços também

Avenida Rui Teixeira Mendes recebeu nova sinalização

Justino Lucente

incluem a instalação de tachão e
tachinha e troca de placas da si-
nalização vertical e aérea.

Endereços atendidos: Aveni-
da Fioravante Cenedese; Avenida
Barão de Serra Negra; Avenida Rui
Teixeira Mendes; Avenida Luiz
Ralph Benatti; Avenida Frei Fran-
cisco Antonio Perin; Avenida Car-
los Botelho; Avenida Morgado de
Matheus; Avenida 31 de Março;
Avenida Armando Salles de Olivei-
ra; Avenida dos Operários; Aveni-
da Juscelino Kubitschek de Olivei-
ra; Avenida Limeira; Avenida Pro-
fessor Alberto Vollet Sachs; Ave-
nida Doutor Cássio Paschoal Pa-
dovani; Avenida Comendador
Luciano Guidotti; Avenida Rapo-
so Tavares; Avenida Jaime Perei-
ra; Avenida Brasília; Avenida
Armando Cesare Dedini; Aveni-
da Pádua Dias; Rua Aquilino
Pacheco; Rua Alfredo Guedes;
Rua São Francisco de Assis; Rua
Angelino Stella; Rua Professor Luiz
Gonzaga Engelberg Nordello; Rua
Manoel Dinis; Rua Lutero Luiz;
e Rua Mauro Antonio Ribeiro.

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2 mo-
biliado na Vila independência 02
quartos, banheiro amplo, sala de
jantar, sala de estar, cozinha, lavan-
deria, varanda e garagem coberta;
Móveis planejados e acabamento em
porcelanato; Condomínio c/ piscina,
elevadores, salão de festas e chur-
rasqueira; Direto c/ Proprietário (19)
99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, coQpa-
coz planejada, sala 2 ambientes c/
sacada. 2 vagas. Valor R$
550.000,00/Venda. R$ 2.500,00/Lo-
cação. Tratar fone (19) 99781-
5464.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bási-
co de negociação até R$ 50.000,00
(cinqüenta mil reais). Falar com Ka-
ren pelo cel (19) 9-9895-5892, das
8 às 18 horas.
------------------------------------------

VENDE-SE TERRENO 6300m²-Cen-
tro Mombuca ótima localização-mai-
ores informações 19998963876.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou permu-
ta. Av.: Renato Wagner, 770. Tele-
fone e Whatzapp (19) 3372-9484 e
(19) 99970-2630.
------------------------------------------

UNO ECONOMY 2012, Prata, 2 por-
tas, Flex, R$ 20.000,00. Tratar fone:
(19) 3422-5162 - (19) 3433-3515.
------------------------------------------

SSSSSÁBADOÁBADOÁBADOÁBADOÁBADO

Poupatempo
faz mutirão
para renovação
de CNH

O Poupatempo faz no próximo sá-
bado (25) o último mutirão de março para
a renovação da Carteira Nacional de Ha-
bilitação (CNH). São 10,9 mil vagas
distribuídas em todos os postos do estado
de São Paulo. A ação, que é uma parceria
com o Detran.SP, tem como foco os moto-
ristas com a habilitação vencida em julho
de 2022 e que precisam regularizar a situ-
ação até o próximo dia 31.  Desde o início de
2023, condutores com vencimento da CNH
ao longo do ano precisam seguir o crono-
grama habitual de renovação, conforme a
data prevista em cada documento. 

 Quem tem a habilitação válida em
março deve renovar em, no máximo, 30
dias após o vencimento. A renovação tam-
bém pode ser feita nos 30 dias que antece-
dem a validade. Em 2022, o Poupatempo
realizou 4,4 milhões de atendimentos para
solicitações de renovação de CNH, sendo
mais de 2,6 milhões (60%) de forma onli-
ne. Por conta da Deliberação 243 do Con-
selho Nacional de Trânsito (Contran), de
09/11/21, o prazo máximo para regulari-
zação das CNH’s vencidas entre maio e de-
zembro de 2022 vai até 31/08/2023.

AGENDAMENTO - O agendamen-
to para o atendimento presencial no Poupa-
tempo é obrigatório e feito gratuitamente nos
canais oficiais do programa – portal www.
poupatempo.sp.gov.br, aplicativo Poupatem-
po Digital, totens de autoatendimento e as-
sistente virtual “P”, disponível também no
WhatsApp pelo número (11) 95220-2974. 

A renovação simplificada deve ser fei-
ta preferencialmente de forma remota, seja
via Poupatempo ou nos canais do Detran.SP.
Para isso, o motorista só precisa seguir o
passo a passo do atendimento online e reali-
zar exame médico na clínica indicada. O
novo documento será enviado pelos Correi-
os ao endereço de cadastro da CNH. 

Os motoristas com CNH nas categori-
as C, D ou E precisam fazer o exame toxico-
lógico em laboratório credenciado pela Se-
cretaria Nacional de Trânsito (Senatran)
com antecedência. O exame é válido por
dois anos e meio para quem tem menos de
70 anos e tem a mesma validade da CNH
para aqueles com 70 anos ou mais. O condu-
tor também pode solicitar a mudança de
categoria nos canais digitais, inclusive du-
rante o processo de renovação simplificada. 

 RENOVAÇÃO DA CNH - Para re-
novar a CNH, basta acessar o portal www.
poupatempo.sp.gov.br ou aplicativo Poupa-
tempo Digital, clicar em Serviços > CNH >
Renovação de CNH. Após confirmar ou atu-
alizar os dados, o motorista agenda o exa-
me médico em uma clínica credenciada in-
dicada pelo sistema.  Quem exerce ativida-
de remunerada ou optar pela inclusão desta
modalidade na CNH também precisa pas-
sar por avaliação psicológica e será dire-
cionado a um profissional credenciado. 

Após a aprovação nos exames, é ne-
cessário pagar a taxa de emissão e aguar-
dar as orientações que serão enviadas por
e-mail pela Senatran para acessar a CNH
Digital. Ela tem a mesma validade do do-
cumento físico e fica disponível pelo apli-
cativo Carteira Digital de Trânsito
(CDT). O código de segurança para aces-
sar a CNH digital também pode ser consul-
tado nos canais eletrônicos do Poupatempo.
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Elson de BelémElson de BelémElson de BelémElson de BelémElson de Belém
Eu, título de cidadão PiracicabanoEu, título de cidadão PiracicabanoEu, título de cidadão PiracicabanoEu, título de cidadão PiracicabanoEu, título de cidadão Piracicabano

de lutar e acreditar que seria possível conquis-
tar meu lugar ao sol. Meu primeiro emprego
foi como porteiro do Jornal de Piracicaba, pois
precisava de renda urgentemente para saudar
minhas despesas. Como produtor cultural in-
dependente criei o projeto Relacionalizando-
se.com que era uma espécie de workshop mo-
tivacional que narrava histórias humanizadas
através do cover de Charles Chaplin.
Percorri caminhos e fui abraçado por onde pas-
sei, me tornei conselheiro do Conepir, Concult
e um dos membros da primeira comissão do
Afropira, contribui com a cultura local e ao
mesmo tempo uma oportunidade para mostrar
meu talento. Em 2012 criei a Revista Pirarazzi
dentro do Programa de rádio via web Rádio
Pira onde agradeço ao Cleiton e Regina, minha
intenção era abrir portas para os artistas de
Piracicaba e região, um novo espaço nascia com
propósito de dar visibilidade ao artista como
alternativa de divulgação do seu trabalho. Na
rádio Difusora ao lado de Reinaldo Pousa e Fa-
biola Moraes Pousa apresentamos o Programa
Recanto do Nordeste, onde eu com o persona-
gem Xerozinho contava repentes e divertia os
ouvintes. Depois criei o projeto Tarubá com
objetivo de apresentar a cultura paraense atra-
vés das lendas e ritmos paraenses como o ca-
rimbó e lundu. Em seguida ressurgia o perso-
nagem Fiofhó de Belém no projeto Mulheres
cantadeiras com apresentações no evento do
Dia Internacional das Mulheres em pleno Largo
dos Pescadores. Em 2014 em plena Ascenção
profissional volto a Belém e 5 minutos de subir
no palco com o primeiro show da Fiofhó infar-
tei e voltei urgente para Piracicaba para fazer
tratamento, foi um grande divisor de águas na
minha carreira. Passei pela Tv ativa no Progra-
ma Ativa no ar com o quadro Seu Belém entre-
vista. Em 2019 a Pirarazzi se tornou coluna no

Jornal A Tribuna Piracicabana e nascia o Prê-
mio Pirarazzi de Cultura que está na segunda
edição. Antes passei pelo Portal Nova 15 com o
programa Pirarazzi nas ondas do rádio e o Sho-
wcha da Fiofhó. Hoje apresento o Pirarazzi Pod
cast e o Fiofhó de cabo a rabo pela Rádio Me-
tropolitana de Piracicaba.
Receber o título de cidadão Piracicabano é ce-
lebrar toda essa trajetória em Piracicaba e fir-
mar a certeza que precisava chegar aqui e cum-
prir parte da minha missão e história de vida
aqui na terra onde o peixe para.
Meus sinceros agradecimentos ao vereador Cas-
sio Luiz Do FalaPira que conhece a minha traje-
tória e que me concede essa honraria como tam-
bém a todos que fazem parte desta caminhada
pelas portas que me permitiram entrar.

No dia 20 de dezembro de 2009 cheguei a está
cidade acolhedora, cheio de sonhos e o desejo
de fazer dela meu porto seguro, trazendo co-
migo a cultura da minha região: a Amazônica,
indígena, ribeirinha e caribenha. Foram dias
difíceis, porém existia uma grande expectativa

Finalizo dizendo que tenho dois amores: Be-
lém do Pará e Piracicaba.

CONVITE
Gostaria de contar com a presença
de todos que gostam de mim e que
apreciam meu trabalho no dia 28 de
março as 19:30 no Salão nobre da
Câmara Municipal de Piracicaba.
Teremos Show de carimbó com a pa-
raense Cecília Mani, com participação
de Elyana Dahab e suas alunas.

Obs: com certeza faltou mencionar mais deta-
lhadamente passagens desta história, porém
fica para quando for escrita a minha biografia.

Curtidinhas

 Tchelo Andrade comemora mais uma rea-
lização para Fundação Triunfo. O idealizador do
RPG mais famoso de Piracicaba agradece a Load
comics pela força como também aos “parças”
que estão sempre colaborando na caminhada.

 Amauri de Oliveira recebeu comunicado que
o Grupo literário Liberarts receberá o prêmio
Destaque cultural 2023 em literatura concedi-
do pela Câmara de Vereadores de Santa Bar-
bara do Oeste. O contador de histórias informa
a premiação será no próximo dia 28 deste mês.

 Mayra Kristina Camargo ficou muito con-
tente com a homenagem recebida em forma
de pintura. A ativista cultural, cantora e atriz
foi retratada ao lado da Dona Hilda no muro
que dá nome ao Centro social do bairro Novo
Horizonte.

 Ciça Moreira formou sua banda e promete
vários shows pelo país. A roqueira chamou mú-
sicos excepcionais e em breve divulgará a agen-
da de shows.

Saudações caríssimos (as),
Nesta edição destacamos o título de cidadão piracicabano conferi-
do ao colunista e os detalhes da cerimônia que irá acontecer no
próximo dia 28 no salão nobre da Câmara de Vereadores de Piraci-
caba além das notícias culturais, agenda e as famosas curtidinhas.

Para você!
Venha ser destaque na sessão PERFIL da Coluna Pirarazzi, promo-
va sua imagem e destaque se no mercado cultural.
No ano que a Pirarazzi *entretenimento comemora 10 anos de
existência, lançamos uma proposta para você dar mais visibilidade
ao seu trabalho num conceituado jornal, A Tribuna Piracicabana,
especificamente na mais prestigiada coluna da região, a Pirarazzi.
Conquistamos credibilidade dos nossos leitores e somos vistos por

renomadas personalidades e empresas do cenário local. o presen-
te que estamos oferecendo é a sua participação no perfil da
coluna, onde você terá MEIA PÁGINA para publicação dos seus
trabalhos.
Para coberturas de eventos entrar em contato no WhatsApp
(19) 99663 9903 ou no e-mail pirarazzi@gmail.com

PIRARAZZI 10 ANOS PROMOVENDO VISIBILIDADE ARTISTICA

Edição 196 março/2023 Piracicaba SP

Elson de Belém
Artista e comunicador cultural
#espalhepaz

INTROITO
CELEBRIDADES, PERSONALIDADES E BELDADESPirarazzi é uma Revista de entretenimento que

objetiva levar informações culturais para todos
os públicos, promovendo visibilidade a classe
artística de Piracicaba e região, fomentando a
produção da cultura local. A Pirarazzi ocupa
espaço na mídia impressa, rádio, TV, redes
sociais e plataformas digitais, conquistando

cada vez mais seu público e a classe artística
pela qualidade, responsabilidade e

credibilidade do seu conteúdo. Idealizado pelo
locutor, apresentador, ator, colunista e produtor

cultural Elson de Belém no ano de 2012 na
cidade de Piracicaba SP.

 Knut Andre-
as recebeu o tí-
tulo de cidadão
piracicabano
em pleno con-
certo realizado
no último final
de semana no
palco do Tea-
tro Erotides de
Campos. O re-
conhecimento
da honraria ao
maest ro  fo i
concedido pela
vereadora Rai
de Almeida.

 Mario Luiz re-
cebeu no último
dia 21 a Moção
de Aplausos do
vereador Dr. Ary
Pedroso, pelo
lançamento do
seu livro “Gooolll
do XV no Barão”.
O radialista foi
homenageado
com o reconhe-
cimento direta-
mente do seu
programa trans-
mitido pela Rá-
dio Educadora.

 Elaine Teotonio
está cada vez mais
envolvida com pro-
dução cultural. A
cantora juntamen-
te com seu esposo
Mestre Marqui-
nho estão a fren-
te da produtora
ETC produzindo di-
versos eventos e
recentemente re-
cebeu o prêmio
Inezita Barroso
das mãos da depu-
tada Bebel direta-
mente da Alesp.

 Lucas Duar-
te e Karina
Mandro co-
memoraram 5
anos de união.
O cantor fez
uma declara-
ção a amada
nas suas redes
sociais firman-
do o compro-
misso no amor
e na profissão.

 O espetáculo
Via Crucis em
Santa Barbara
do Oeste está
em pleno pro-
cesso de ensai-
os. A produção
teatral já está
na 24ª edição e
acontecerá de 4
a 9 de abril no
complexo Usina
Santa barbara.
A entrada é gra-
tuita.

 Julinha, a
mãe da atriz
e diretora te-
atral Fatima
Monis posou
com óculos
escuro nas
redes sociais
da filha fa-
mosa com a
seguinte le-
genda: “Juli-
nha pop star”.
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Cerimônia de entrega do Prêmio Personalidades do Axé
No último domingo foi realizado a 1ª edição do Prêmio Persona-
lidades do Axé. Uma iniciativa do Programa Falando de AXÉ e
do Instituto Afropira que visa reconhecer, as autoridades que de
fato são sacerdotes e sacerdotisas das religiões de Matrizes
Africanas. O evento contou com a presença do estimado Pro-
fessor Sidnei Nogueira. Agradecimentos a todos, todas e todes
pelo apoio. Aos nossos parceiros e patrocinadores. Prefeitura
Municipal de Piracicaba, Secretaria Municipal de Ação Cultural,
Conepir, Centro de Documentação e Cultura e Política Negra.
Deputada Estadual Professora Bebel, ARMAPIR - Associação de
Religiosos de Matriz Africana de Piracicaba. Banca de Maria -
Lojas de Artigos Religiosos do Mercado Municipal de Piracicaba,
Odara Bichos RF de Rio Calro, Loja de Umbanda 7 cachoeiras
de Rio Claro e Super Varejão Dois Irmãos.
AXÉ

Fonte reprodução redes sociais

Dia do contador de Histórias
Homenagem da Biblioteca de Piracicaba

A biblioteca de Piracicaba através de sua diretora Melysse
Martim fez uma homenagem aos contadores de histórias no
seu dia, 20, com uma publicação nas redes sociais parabeni-
zando seus parceiros que abrilhantam com o mundo encanta-
do das histórias e dos livros!
“E a história começa assim: quase num passe de mágica, mãos
carinhosas acariciam as páginas de um livro para daí surgirem
muitas histórias. Depois, estas mesmas histórias ganham vida
própria, pois uma pessoa iluminada empresta sua graça a elas.
Então, algo inesperado acontece! Com marionetes, máscaras,
adereços e instrumentos musicais, o contador de histórias dá
vida a personagens, mostra a magia dos reis e princesas, a
esperteza dos heróis e a sabedoria dos bichos.
E quem é o contador de histórias?
É aquele que ri, chora e faz brotar lágrimas de alegrias e de
saudades;
É aquele que deixa que muitas histórias aconteçam: contos de
fadas, contos maravilhosos, contos tradicionais, contos de en-
cantamento dos quatro cantos do mundo;
É aquele que fala à alma os mistérios do coração e da imagi-
nação;
É aquele que traduz o que é visto escutado em diversas per-
cepções, fazendo com todo sintam o frio, o medo, a paz, a
felicidade, a fome, as cores, o cheiro e as mais diversas sen-
sações suscitadas pelas histórias;
É aquele que se encontra no fantástico mundo do faz de conta,
brincando nos caminhos mágicos dos contos de fadas.
O mundo mágico é assim,
parece um milagre enfim.
Essa é sua grande missão:
conte histórias com sorriso, amor e muito imaginação!”
(Texto de Elaine Cunha, do Instituto Caminhando e Contando -
@caminhandocontando)

Fonte reprodução redes sociais

A bailarina e professora de dança do ventre Elyana Dahab
deu um show com sua coreografia “Rio de Piracicaba” na
cerimônia de premiações e homenagens do Prêmio Pirarazzi
de Cultura ocorrido no último dia 12 no Teatro Erotides de
Campos. Elyana que foi entrevistada no quadro “dançando por
aí” com Andy Rodrigues que estreará em breve se prepara
para entrar no elenco do espetáculo Paixão de Cristo de Pira-
cicaba na cena de em que Salomé dança para seu padrasto.

Captação de imagens Ricardo Roberto Raya

E ai Te!arteiros, como cês tão? Nós aqui
da Hórus, estamos cada vez mais empol-
gados com planos, ideias, planejamento
e tudo mais. Nesses dois meses de vida
da nossa Revista, nós entrevistamos a
Monique Maritan, recebemos o convite do
Elson de Belém, pra integrar o time da
Pirarazzi aqui na tribuna, fomos convida-
dos para um bate papo no café com Dor-
fo, lá na rádio Portal Nova 15, e junto co-
migo estava a coordenadora do curso de
Técnico de Teatro do Senac Piracicaba
Mariana Cancelieri. Ganhamos de presen-
te um Livro do Guarantã sobre a Paixão
de Cristo, e ganhamos do Dorfo, o livro O
ABC do Carlos ABC. Como dissemos no
artigo da semana passada, integrar o time
da Pirarazzi tem nos possibilitado alcan-
çar grandes oportunidades. O bate papo
no café com Dorfo foi uma dessas opor-
tunidades, foi uma troca de idéias mui-
to rica, pela “primeira vez” saímos das
nossas conversas internas e fomos fa-
lar com outras pessoas sobre nosso pro-
jeto, nossas impressões, sobre o ambi-
ente artístico que estamos inseridos na
nossa região... Esperamos que para
quem assistiu tenha sido tão gratifican-
te quanto foi pra nós participar.

Finalmente
depo i s  de
tantas pro-
messas, irão
sair os vídeos
das leituras
dramáticas
tanto no Ins-
ta quanto no
YouTube. Se
você só acom-
panha a Hórus
pelo jornal,
pode tá perdi-
do com essa
informação,
então eu vou
explicar. Des-

de o lançamento da Hórus, nós dissemos

que faría-
mos leituras
dramáticas,
e além dis-
so, fizemos
publicações
tanto no
Blog quanto
no insta so-
bre a pri-
meira obra
e o autor.
Sem querer
dar spoi-ler,
mas já dan-
do, se você
nos acom-
panha no

insta sabe que a primeira obra que fa-
lamos e provocamos com a leitura, se-
ria Barrela de Plínio Marcos, porém por
ser um texto muito denso, com uma lin-
guagem um pouco pesada e a classifi-
cação indicativa, basicamente para mai-
ores de 18 anos, preferimos somente
comentar sobre a obra. Por isso, fique
de olho nas redes sociais, porque quan-
do sair o vídeo com a resenha, vocês
ficam sabendo. E outra, vale muito a
pena ler essa obra que foi a primeira
de Plínio Marcos. E antes de encerrar
nossa conversa desta semana vamos
para nosso momento curiosidades so-
bre o teatro, e hoje não é bem uma “cu-
riosidade”, mas muitas pessoas no ins-
tagram vem nos procurar perguntando
- “Onde posso fazer teatro em Piracica-
ba?” Ou “Me indiquem um lugar onde
tenha oficinas teatrais”, e o Projeto Ano-
mia lançou a iniciativa de realizar ofici-
nas teatrais que oferecem expressão
corporal, jogos teatrais, expansão da
mente e performance. E para quem tem
interesse, entrem em contato com eles:
projetoanomia@gmail.com

E o Grupo Andaime Teatro está com ma-
trículas abertas para oficinas teatrais para
crianças!

Revista Teatral Horus

AAh, e só pra lembrar, se você ainda
não acessou as nossas redes sociais e
nem respondeu a nossa pesquisa, eu
vou deixar aqui pra vocês o QR code, e
é só vocês apontarem a câmera do ce-
lular nos códigos.

Essa foi nos-
sa conversa
da semana,
não esque-
çam de nos
seguir nas
redes soci-
ais. Beijos e
Queijos até a
próxima!
Ficha técni-
ca:
Texto escrito
por: Fran Vi-
ana e Tássia
Cunha

lustração: Maede Fernandez
Revisão: Fran Viana

ELYANA DAHAB
Professora e coreografa dá um

show de dança no PPCULT
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3 AN
OS

#PirarazziIndicaEDaADica

Dj Rick “inesquecível”
Homenagem pelo seu aniversário

por sua mãe Denise Pereira

Os alunos do curso de
monitoria de turismo
60+ foram recebidos
pelo guia Ivan Correr
na Colônia Tirolesa de
Piracicaba formada pe-
los bairros Santa Olim-
pia e Santana para
uma visita técnica
como parte do conteú-
do das aulas. O pas-
seio percorreu diver-
sos lugares pitorescos
como: Igreja Imacula-
da Conceição, Café Ti-
rol e vinícola Alma da
Videira em Santana. O
curso é promovido
pela Prefeitura de Pi-
racicaba por meio da
diretoria de turismo
vinculada a Semdettur.
As aulas são ministra-
das pela palestrante e
mentora Marta Poggi.

Fotos Elson de Belém

O céu está em festa hoje! Se estivesse
com a vestimenta de carne e osso
hoje você estaria fazendo 34 anos.

Gratidão profunda a Deus por ter-me
dado tantas alegrias orgulho e felicidade.

Feliz aniversário Dj Rick.
Te amo eternamente. Beijo querido!

A HORA DE PARTIR
Um dia, nós também iremos embora. Antes do esperado, sem
prévio aviso, apenas uma chamada inesperada ou, uma pressa
inexplicável de alcançar o inalcançável. E mesmo que saibamos
que já estava combinado, custa à acreditar que aquele abraço
não vai acontecer mais, nem o pedido de desculpas, ou o recurso
da última frase, porque ela já foi dita. Muitas vezes vivemos uma
vida inteira com alguém, que acreditávamos que fosse como a
gente e, de repente, descobrimos que passamos todo esse tem-
po ao lado de um anjo, de um enviado das estrelas. Daí, a carru-
agem que não enxergamos, vem e carrega essa Luz, nos deixan-

do sem sua sombra, com uma saudade danada do que não con-
seguimos viver e das lembranças que nunca vamos esquecer.
Sim, já agendamos a partida, e não é permitido que se saiba a
data. O tempo não existe no calendário das almas. A hora de
partir é a hora de festejar. Chegou a hora de voltar para casa.
Iremos reencontrar amores, amigos que deixamos do lado de lá
e que, enquanto estávamos encarnados, não podíamos nos lem-
brar, mas apenas por um curto período de tempo. Mas, para quem
ainda fica preso na prisão mental das penas da Terra, é como um
gosto vazio que tira o ar, que não conseguimos explicar de tão
incômodo que é sentir. O que conforta, é a esperança de que o
Mundo Espiritual, aquele que é o de verdade, ganhou alguém
especial, e que nós não o perdemos, ele só tinha de ir na frente.
A festa será lá! E com certeza, será um momento de forte emo-
ção e alegria.
É lá, que eles preparam a nossa festa de chegada, para o dia
de voltar a nos abraçar. Texto de Bruno Henrique de Sirius

Fonte reprodução redes sociais

Contato-Improvisação é uma vertente so-
cial da Dança Contemporânea onde as pes-
soas exploram de forma improvisada as
possibilidades cinestésicas de corpos que
se movem em diálogo a partir do contato.
Um sistema aberto e em evolução, onde
não há esforço para se chegar a resul-
tados, mas sim uma busca de ir além
das vontades individuais e ampliar a ‘es-
cuta’ para sentir o que emerge no en-
contro e, a partir deste espaço “entre”,
deixar a dança fluir.

24, 25 e 26 de Março
Local Arte na Mata
Realização Núcleo Corpoesia
Vagas limitadas

Artista Maju Vicente
A cantora Maju Vicente escolheu
a música “É Proibido Fumar” no
vídeo da semana como integran-
te do elenco de artistas partici-
pantes da Campanha anti taba-
gismo Paradas pro sucesso idea-
lizada pela médica cardiologista
Dra. Juliana Barbosa Previtalli.
Composta em 1964 por Roberto
Carlos, ela ganharia outras inter-
pretações ao vivo bastante signi-
ficativas de dois nomes sagrados
do Rock brasileiro, Raul Seixas e
Rita Lee, ao lado de Gilberto Gil.
Mas foi mesmo 30 anos depois
de seu lançamento que a música
voltou a estourar nas paradas de
sucesso, graças à gravação da
banda Skank, no disco Calango,
em 1994. Quem não se lembra?
Banda Skank que neste ano fez
sua despedida dos palcos. Vai
deixar saudades nos fãs.

Foto reprodução redes sociais

Colônia Tirolesa recebe alunos do curso de turismo

3° Pira no Contato Campanha Paradas pro sucesso

Rodrigo Cardoso
https://express.adobe.com/page/YGaOk8vG5xCPu/

Vivian Mattos Trivelin
Educadora Corporal
Instrutora de Pilates
Instrutora de GYROKINESIS®
Núcleo Corpoesia - Dança e artes do corpo (adultos e crianças)
http://www.instagub.com/profile/nucleocorpoesia
Celular e Whatzapp: 19 99956-1206
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Centro Cultural volta a receber sessões gratuitas de cinema
Primeira sessão do ano acontece hoje, 24, com o longa O Homem do Futuro e o piloto da série piracicabana Projeto M

O Centro Cultural Zazá, equi-
pamento gerido pela Prefeitura de
Piracicaba, por meio da Semac (Se-
cretaria Municipal da Ação Cultu-
ral), no bairro Mário Dedini, volta
a abrigar sessões de cinema, gra-
tuitas à população. A primeira acon-
tece hoje, 24, às 19h, dentro do pro-
jeto Nhô Cine em Movimento, com
a exibição dos filmes nacionais O
Homem do Futuro, dirigido por
Cláudio Torres e estrelado por
Wagner Moura e Aline Moraes, e o
piloto da série piracicabana Proje-
to M, de Ana Paula Gomes.

O Nhô Cine em Movimento
é uma parceria do Misp (Museu
da Imagem e Som de Piracica-
ba), ligado à Semac, junto ao
grupo piracicabano Cena 14 –
Rede de Produtores de Audio-
visual e Unimep (Universidade
Metodista de Piracicaba).

Para Pedro Maurano, diretor
do Misp, a importância em expan-
dir o projeto está em contemplar o
público dos bairros periféricos que
não podem ir às sessões nas áreas
centrais da cidade. “Minha expec-
tativa é que o projeto consiga se

consolidar cada vez mais em seu
repertório de filmes e também nas
estruturas técnicas para as exibi-
ções cinematográficas”, diz ele.

Em comum, as duas produ-
ções da sessão de cinema no
Centro Cultural Zazá são de fic-
ção científica, que trazem via-
jantes do tempo na trama.

Em O Homem do Futuro, Zero
é um cientista ridicularizado, cuja
última invenção o levou ao passa-
do, lhe dando a chance de refazer
sua vida. De volta à época de fa-
culdade, ele reencontra Helena,

sua paixão, mas acaba interferin-
do em acontecimentos do futuro.
Agora, Zero precisa consertar o
futuro sem perder Helena de novo.

No piloto de Ana Gomes, a
trama se passa em 1922. Jorge é
um homem em seus 40 anos, ex-
professor e praticante a inventor
que vive uma vida solitária, após
um acidente causado por ele que
destruiu sua reputação. Matilda,
por outro lado, é uma viajante no
tempo que tem como objetivo aju-
dar a restaurar a força de vonta-
de na vida das pessoas. A série

TELEMEDICINA
Na manhã desta quinta-feira
(23), a vereadora Ana Pavão
(PL) participou de reunião
com o secretário municipal
de Saúde, Filemon de Lima
Silvano, e com o subsecretá-
rio da pasta, Augusto Muzilli
Jr., para discutir a eventual
adoção futura da telemedici-
na na Saúde do município. A
reunião aconteceu na sede da
secretaria, no Centro Cívico, e
discutiu a saúde pública de

forma geral. De acordo com a
vereadora, ela foi procurada
por munícipes para saber por
qual razão a cidade não ade-
re à técnica, apontada por
eles como uma possibilida-
de a ser integrada ao siste-
ma de atendimento de saú-
de. Segundo a pasta, “a saúde
caminha para esse novo mé-
todo, porém existe a necessi-
dade de aprofundar os estudos
que viabilizem tal projeto”.

conta com a participação de ar-
tistas da cidade, como Jhoão Scar-
pa, Felipe Nunes, Maikão, Ma-
theus Tagliatti e Celso Viviani.

SERVIÇO
Projeto Nhô Cine em Movi-
mento. Hoje, 24, às 19h, no
Centro Cultural Zazá, com a
exibição dos filmes O Ho-
mem do Futuro e Projeto M.
Na rua Jacinto Roberto Pe-
nedo, 190, bairro Mário De-
dini, Entrada gratuita. Mais
informações: 3423-1243.

Divulgação

Divulgação

O Homem do Futuro é dirigido
por Cláudio Torres e estrelado
por Wagner Moura
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FALECIMENTOS FALECIMENTOS
SRA. SUNAMITA TENORIO CAVALCANTI BAR-
BÃO faleceu ontem, nesta cidade, contava 56 anos,
filha dos finados Sr. Astrogildo Tenorio Cavalcanti
e da Sra. Irene Serafim Cavalcanti, era casada com
o Sr. Daniel Pereira Barbão; deixa os filhos: Ma-
teus Tenorio Cavalcanti, casado com a Sra. Jenifer
Sabrina; Suzimeire Cavalcanti dos Reis, casada
com o Sr. Bruno Souza e William Cavalcanti Bar-
bão. Deixa netos, demais familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado ontem, tendo saído o
féretro às 17h00 da sala “03” do Velório do Cemi-
tério Municipal da Vila Rezende, para a referida
necrópole. À família e amigos enlutados os senti-
mentos de pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

PROFESSORA  WILMA BAGGIO CAMARA DA SIL-
VA faleceu ontem, nesta cidade, contava 86 anos,
filha dos finados Sr. Antonio Baggio e da Sra. Dulce
Baggio, era viúva do Sr. Celio Camara da Silva; dei-
xa os filhos: Andrea Baggio Amaral, casada com o
Sr. Ubiratan Amaral; Adriana Baggio Camara da Sil-
va e Eduardo Baggio Camara da Silva. Deixa netos,
irmãs, cunhados, sobrinhos, demais familiares e
amigos. O velório ocorreu ontem das 13h00 às 16h45
na sala “Rubi” do Velório do Crematório Memorial
Metropolitano de Piracicaba, tendo seguido o féretro
às 17h00 para a realização da Cerimônia de Home-
nagens Póstumas no “Salão Nobre” do mesmo lo-
cal. Procedimentos de Cremação serão realizados
posteriormente. À família e amigos enlutados os sen-
timentos de pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. REINALDO DE CAMPOS CAMARGO faleceu
ontem, nesta cidade, contava 54 anos, filho dos fina-
dos Sr. Mario de Campos Camargo e da Sra. Maria
Restani Camargo, era casado com a Sra. Marcia
Aparecida Tozin de Campos Camargo; deixa os fi-
lhos: Daiane Tozin Camargo Birollo, casada com o
Sr. Rafael Roberto Birollo e Ryan Tozin Camargo.
Deixa irmãos, cunhados, sobrinhos, demais famili-
ares e amigos. Seu sepultamento foi realizado on-

tem, tendo saído o féretro às 16h30 da sala “A” do
Velório do Cemitério Parque da Ressurreição, para a
referida necrópole.  À família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. VALDEMAR ARVAJE faleceu ontem, nesta ci-
dade, contava 68 anos, filho dos finados Sr. Antonio
Arvaje e da Sra. Dolores Alonso, era casado com a
Sra. Vanda Maria Montrasio Arvaje; deixa os filhos:
Francine Antonie Arvaje, casada com o Sr. Alexan-
dre Jose Fray; Gueiluce Fernanda Arvaje, casada
com o Sr. Alex Rodrigues Cardoso da Silva e Graci-
elle Mariane Arvaje, casada com o Sr. Diego Roma-
nini. Deixa irmãos, cunhados, sobrinhos, demais
familiares e amigos. Seu sepultamento será realiza-
do hoje, saindo o féretro às 14h00 do Velório da
Saudade, sala “06”, para o Cemitério Municipal da
Saudade. À família e amigos enlutados os sentimen-
tos de pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. APARECIDO DOMINGOS ANDRE faleceu on-
tem, na cidade de Limeira/SP, contava 52 anos,
filho dos finados Sr. Justiniano Andre e da Sra.
Leontina Maria Anastacio Andre, era viúvo da Sra.
Maria Ines da Costa Chiodi. Deixa demais famili-
ares e amigos. Seu sepultamento será realizado
hoje, saindo o féretro às 13h00 do Velório Munici-
pal de Rio das Pedras/SP, para o Cemitério Parque
da Paz. À família e amigos enlutados os senti-
mentos de pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. VERA LUCIA PONCIANO faleceu ontem, nes-
ta cidade, contava 58 anos, filha do Sr. Jonas Pon-
ciano Sobrinho e da Sra. Rosa Viana Costa; deixa os
filhos: Dionatas Ponciano de Souza e Dienifer Pon-
ciano de Souza. Deixa demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento será realizado hoje, sain-
do o féretro às 10h30 da sala “01” do Velório do
Cemitério Municipal da Vila Rezende, para a referi-
da necrópole. À família e amigos enlutados os sen-
timentos de pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. RIVAIL DA SILVA faleceu ontem na cidade
de Piracicaba, contava 78 anos de idade. Era
filho dos finados Sr. Alberto da Silva e da Sra.
Francisca de Moraes. Deixa filhos, netos e de-
mais familiares e amigos. O seu sepultamento dar-
se-a hoje as 12:30hs, saindo a urna mortuária do
Velório Memorial Metropolitano de Piracicaba
Sala- Safira, seguindo para o Cemitério Municipal
da Saudade. À família e amigos enlutados os sen-
timentos de pesar do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. AYRTON MARTINS DE TOLEDO faleceu an-
teontem na cidade de São Paulo, aos 83 anos de
idade e era casado com a Sra. Lidelina Souza do
Amaral. Era filho do Sr. Benedicto Martins de Tole-
do e da Sra. Maria Wenceslau de Toledo, falecidos.
Deixa os filhos: Eder de Souza de Toledo, Edilson
Souza de Toledo, Erica Souza de Almeida, Eliana
Nunes de Oliveira, Elenice Nunes de Toledo. Dei-
xa netos, bisnetos demais parentes e amigos. O
seu corpo foi transladado em auto fúnebre para a
cidade de Piracicaba e o seu sepultamento deu-se
ontem as 15:00 hs saindo a urna mortuária do Velório
do Memorial Metropolitano de Piracicaba Sala Es-
meralda seguindo para o Cemitério Parque da Res-
surreição. À família e amigos enlutados os senti-
mentos de pesar do Grupo Bom Jesus Funerais.

JOVEM TAINÁ BIANCA APARECIDA ROCHA DOS
SANTOS faleceu anteontem na cidade de Piraci-
caba, aos 23 anos de idade e era filha do Sr. Ma-
noel Aparecido dos Santos e da Sra. Beatriz de
Souza Rocha. Deixa ainda Irmãos e demais pa-
rentes e amigos. O seu sepultamento deu-se on-
tem as 17:00 hs saindo a urna mortuária do Velório
da Saudade - Sala 03 seguindo para o Cemitério
da Saudade. À família e amigos enlutados os sen-
timentos de pesar do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. SANTINA PEDRINA DA CRUZ CARNEIRO
faleceu ontem na cidade de Piracicaba, aos 82

anos de idade e era viúva Sr. Orlando Jesus de
Souza Carneiro. Era filha do Sr. Benedito da Cruz
e da Sra. Gertrudes Rosa, falecidos. Deixa os fi-
lhos: Albertina Ap. de Souza Carneiro, João Luís
de Souza Carneiro casado com Suze Cristine
Bueno de Souza Carneiro e Vania Cristina de Sou-
za Carneiro Teixeira casada com Oseas Ap. Tei-
xeira. Deixa netos, bisnetos demais parentes e
amigos. O seu sepultamento deu-se ontem as
16:30 hs saindo a urna mortuária do Velório da
Saudade - Sala 04 seguindo para o Cemitério da
Saudade. À família e amigos enlutados os senti-
mentos de pesar do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. MARIA MARRA BASILIO faleceu anteontem
na cidade de Piracicaba, aos 97 anos de idade e era
viúva do Sr. Walter Basílio. Era filha do Sr. Ernesto
Marra e da Sra. Ângela Marra, falecidos. Deixa ain-
da sobrinhos, demais parentes e amigos. O seu se-
pultamento deu-se ontem as 15:00 hs saindo a urna
mortuária do Velório Municipal da Vila Rezende - Sala
01 seguindo para o Cemitério Municipal da Vila Re-
zende. À família e amigos enlutados os sentimen-
tos de pesar do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. PALMIRA MONTEIRO DE OLIVEIRA VI-
CENTE faleceu no dia 17/03 na cidade de São
Pedro, aos 100 anos de idade e era viúva do Sr.
Américo Vicente. Era filha dos finados Sr. Aqui-
lino Pereira e da Sra. Alexandrina Monteiro Do-
liveira. Deixa os filhos: Adalberto Vicente (FAL),
Ademir Vicente (FAL), Adélia Vicente Barranco
viúva de Orlando Barranco Carrasco. Deixa ne-
tos, bisnetos e demais parentes e amigos. À
família e amigos enlutados os sentimentos de
pesar do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. KARL HEINZ JOSEF FRANZ faleceu no dia
20/03 na cidade de São Pedro aos 71 anos de ida-
de e era filho dos finados Sr.Josef Franz e da
Sra.Maria Gronewald Fraz. Deixa o filho: Karl.

Deixa demais parentes. O seu sepultamento deu
se dia 21/03 saindo o féretro ás 09:00 h do Velório
Municipal de São Pedro seguindo para o Cemité-
rio daquela localidade onde foi inumado em jazigo
da família. À família e amigos enlutados os senti-
mentos de pesar do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. SERGIO SILVA DE TOLEDO ARRUDA faleceu
no dia 20/03 na cidade de São Pedro, contava 96
anos de idade e era casado com a Sra.Wilma Luca
D’Almeida Toledo.Era filho dos finados Sr.Lazaro de

Toledo Arruda e da Sra.Marieta Silva de Toledo Arru-
da Deixa os filhos: Evandro, Mariene,Sergio e Mari-
eliz .Deixa netos ,bisnetos e demais parentes. O
seu corpo foi transladado no dia 21/03 para a cidade
de Jau saindo a urna mortuária do Velório Memorial
Bom Jesus –sala 1 da cidade de São Pedro ás 12:50
h seguindo para o Velório Municipal da cidade de
Jau sendo o seu sepultamento ás 17:00 no Cemité-
rio daquela localidade onde foi inumado em jazigo
da família . À família e amigos enlutados os senti-
mentos de pesar do Grupo Bom Jesus Funerais.


